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FECHA: Abril 24 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Fue alcohol: dos muy graves” 

 
“Da Pemex licitación por nueva refinería” 

 “Preocupa la falta de agua en la Huasteca” 

 “Este año vienen buenos vientos para Hidalgo: FOR” 

 
“Aquí no pasará lo de Veracruz”  

 
“Exoneran a policías” 

 
“Inicia con éxito cuarto Congreso de la Familia”  

 
“RESCATE, PIDEN CONSTRUCTORES” 

 
“Núcleo familiar debe recomponerse: DIFH” 

 
“Peña: no se lucrará con apoyos sociales” 

 
“Pide EPN diálogo para salvar pacto” 

 “Partidos vuelven a la mesa del pacto” 

 
“Robles: no estoy en video alguna; no voy a renunciar” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente-Analiza IEE cuatro empresas para material electoral: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
(IEE) recibió a cuatro empresas originarias de Distrito Federal y Estado de México interesadas en elaborar material y 
documentación que será utilizado en los próximos comicios de diputados locales. En total siete firmas levantaron la mano 
para realizar estos materiales, sin embargo dos no cumplieron con requisitos como parte de una primera depuración y 
una más no se presentó. Al salón de plenos del organismo llegaron representantes de Seriplast y Diseño, así como de 
Reconstrucción y Comunicación, interesados en la propuesta. Mientras que para documentación electoral participan Litho 
Formas y Formas Inteligentes. Las firmas que no cumplieron con requisitos son Carbo Papel y Thomas Greg & Sons 
Monterrey, mientras que no acudió a la cita de ayer Formas Finas y Materiales, informó el consejero presidente del 
instituto Mario Pfeiffer Islas. Cada empresa presentó en sobre cerrado firmado por todos los representantes de partidos 
políticos y consejeros, propuesta económica que será resguardada por una empresa de valores para que sean abiertos 
este jueves. En el transcurso de hoy consejeros electorales acudirán a instalaciones de dichas empresas, con la finalidad 

de verificar infraestructura y número de trabajadores. Al cotejar estos elementos, el consejo general del organismo abrirá 
mañana propuestas económicas y decidirá cuáles serán las elegidas para elaborar el material a utilizarse en los comicios. 
La documentación electoral está formada por boletas, Programa de resultados preliminares, acta única de la jornada 
electoral, nombramiento de funcionarios de casilla y representantes propietarios de partidos. En tanto, en material 
electoral contemplan mamparas, urnas, portafolio, crayones y tinta indeleble. El presupuesto destinado para la compra 
de material electoral es de 23 millones 922 mil 555 pesos, mientras que en la documentación fueron destinados 4 
millones 147 mil 500, informó el organismo. (Víctor Valera, página 06)  
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El Reloj-Cuatro empresas compiten por producción de documentación y material electoral: Cuatro empresas 
compiten por la producción de la documentación y material electoral, de ellas 2 interesadas en la papelería y 2 en el 
material, así lo dio a conocer el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Mario Ernesto Pfeiffer Islas. Tras 
sostener una reunión de trabajo con representantes de las empresas interesadas en la impresión de la documentación y 
papel electoral, el consejero narró que en un inicio eran 7 imprentas; sin embargo, 2 no cumplieron con los requisitos y 
una más no acudió a la comparecencia ante el Consejo General del IEE para exponer su propuesta, por lo que en la recta 
final quedan sólo 4. Las empresas interesadas en la impresión de material son: Seriplast, S. A. de C.V. Y Diseño, 
Reconstrucción y Comunicación, S.A. de CV, mientras que para la documentación son: Lithoformas, S. A. De C.V. Y 
Formas Inteligentes, S. A. de C.V. La que no llegó a la exposición fue Formas Finas y Materiales, S. A. de C. V. Las que 
no cumplieron con el requisito fueron Carbopapel, SA. de CV y Thomas Greg & Songs de Monterrey. En la reunión cada 
una de las empresas hizo su exposición en cuanto a materiales, con dummies de mamparas, así como un ejemplar de 
lápices, tintas indelebles, entre otros; mientras que las de la documentación detallan los niveles de seguridad, factor que 
será determinante a la hora de tomar una decisión, mencionó Pfeiffer Islas. En este sentido, indicó no sólo se considerará 
la mejor propuesta económica, la cual permanecerá en sobres cerrados en una empresa de valores a partir de ayer y 
hasta el próximo jueves que sesione nuevamente la Comisión de Organización, sino también analizarán varios factores, 

tales como márgenes de seguridad, entre ellos medios que sólo pueden ser vistos por medio de luz ultravioleta, fondos 
de agua, "y otras características que deberán tomarse en cuenta para tomar la mejor decisión sobre todo en la 
documentación electoral". Este día, los consejeros electorales emprenderán un recorrido por las diversas empresas que 
se presentaron con la intención de imprimir la documentación electoral y la elaboración del material, a efecto de verificar 
sus instalaciones, su infraestructura, el personal y las condiciones en las que operan, precisó.  (Verónica Ángeles, 
página 03)  

Milenio-Analiza IEE a 4 empresas para elaborar el material electoral: El consejero presidente del Instituto 
Estatal Electoral (IEE), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, dio a conocer que se analizan cuatro empresas de las cuales se 
contratará a dos para el material y documentación electoral para el proceso del 7 de julio en donde se elegirá a diputados 
locales. Las empresas analizadas por el IEE son: Seriplast y Diseño, Reconstrucción y Comunicación, para el material 
electoral; mientras que para la documentación se estudia a Lithoformas y Formas Inteligentes. ―De las siete empresas 
que se presentaron, dos no cumplieron los requisitos y una más no se presentó a la reunión, por lo que sólo se estudia a 
cuatro por parte de la Comisión de Organización‖, aseveró. Explicó que en el análisis que se hace de las empresas, éstas 
presentan del material que ofrecen, ―una vez que se hace la presentación, en sobre cerrado presentan también lo que es 
su propuesta económica, es un sobre cerrado que firman todos los representantes de los partidos y los consejeros, 
vendrá una empresa de valores que se llevará estos sobres cerrados y se abrirán el próximo jueves‖. En entrevista, 
precisó que será este viernes cuando se decida qué empresas se contratará para el material y la documentación electoral. 
―En este momento estamos recepcionando lo que ellos nos están ofreciendo, vamos a recorrer también a las propias 
empresas. El jueves entonces, estaremos en posibilidad de abrir las propuestas económicas para que sea un factor para 

la decisión que habrá de tomar el Consejo el próximo viernes‖, refirió. Subrayó que para la elección de las empresas a 
contratar se tomará en cuenta varios factores como el producto y la seguridad. Pfeiffer Islas precisó que la 
documentación tiene que ver con las boletas, con las actas electorales, los nombramientos de los funcionarios de casillas, 
los nombramientos de los representantes de los partidos políticos. En cuanto al material, mencionó que aquí entra la 
mampara, la urna, los crayones, la tinta indeleble, ―todo lo que vemos en las casillas es lo que se refiere al material 
electoral‖ El IEE tiene presupuestado cuatro millones 147 mil 500 para documentación y para material electoral son 23 

millones 922 mil 555. Comentó que en el caso de las empresas que se elijan habrá una fianza, ―porque si nos incumplen 
nosotros tendríamos inmediatamente que tomar alguna decisión de buscar otra empresa‖. (Alejandro Reyes, página 12) 

Crónica-Descarta el IEEH problemas para ubicar mesas de casilla: Rechazó el Consejo General del Instituto 
Estatal Electoral (IEEH) que existan focos rojos en la entidad respecto a la ubicación de mesas directivas de casilla, así 
como en el proceso de capacitación a ciudadanos insaculados, ya que persiste una gran aceptación por parte de la 
ciudadanía. El secretario general del IEEH, Francisco Ortega Sánchez, informó que el personal del órgano autónomo 
prioriza la instalación de urnas en lugares accesibles y cercanos para la población, además del apoyo otorgado por los 18 
Consejos Distritales para colocar urnas en escuelas, auditorios o kioscos. De igual forma reconoció que en todas las 
comunidades hidalguenses el personal del IEEH es bien recibido por la sociedad, tanto para la notificación de insaculados 
como la capacitación electoral. ―Aunque todavía no hay postulación de candidatos o empiezan las campañas electorales, 
no hemos tenido problemas para ingresar a las comunidades como ocurría en otros comicios, en esta ocasión fuimos 
recibidos en las localidades sin problemas para realizar nuestras actividades de capacitación‖. Asimismo, gracias a la 
excelente participación ciudadana, concluyó el pasado fin de semana el proceso de capacitación a insaculados, pese a 
que esta etapa finaliza el próximo 6 de mayo. Para esta primera fase plantearon la capacitación de los 12 integrantes de 
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mesas directivas, que incluye suplentes, con ello pretende que durante la jornada electoral no utilicen a gente de la fila 
para sustituir a funcionarios de casillas. (Gabriela Porter, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

El Independiente-Quizá debe suspenderse acuerdo entre PRI y Conafor: Valtierra: Tras señalar que no conoce 
el convenio firmado entre el PRI y la Comisión Nacional Forestal (Conafor), el presidente del Congreso Ramón Ramírez 
Valtierra señaló que ―quizá en esta etapa debiera suspenderse ese acuerdo y reanudarse después de la elección. ―No 
conozco el convenio, valdría la pena conocer los términos‖, declaró en entrevista durante sesión de ayer. Si firmaron tal 
pacto ―es porque la ley lo permite. Creo que debemos hacer general el tema de forestación, desafortunadamente aún no 
puede revertirse la deforestación‖. Señaló que si el ordenamiento en la materia lo posibilita, todos deberían signar tal 
acuerdo. En días anteriores, el líder priista Ricardo Crespo Arroyo firmó convenio con la dependencia para plantar 
―árboles en zonas donde haga falta‖, y que ―cada uno de los ciudadanos, niños, jóvenes y militantes‖ adopten uno. Tal 
convenio, dado a conocer por el PRI en comunicado de prensa, tendrá vigencia de un año y podrá renovarse 
anualmente. Congreso, ¿próxima sede de debates electorales? Ramírez Valtierra consideró que el Congreso de Hidalgo 
puede convertirse en sede de debates entre diputados de los diferentes partidos políticos que ventilen uso de programas 
sociales en campaña electoral. ―Aquí es un foro donde los diputados como representantes del pueblo tienen toda la 
libertad de opinar y de hacerlo desde la tribuna, por supuesto que cabe esa posibilidad‖, declaró el legislador. ―En qué 
medida se podrá dar, pues si hay incidentes como los ocurridos en Veracruz, que repito no creo que se presenten, muy 
probablemente habrá debate‖. Durante mayo, diputados del Congreso estarán en comisión permanente y en junio 
iniciará periodo ordinario, en plena efervescencia de campañas proselitistas que acabarán el 3 de julio. Al dar su opinión 
sobre la polémica de programas sociales en Veracruz, aseguró que en el proceso electoral de Hidalgo existe contacto 
entre el secretario de Gobierno Fernando Moctezuma y los partidos políticos con tal de blindar ayuda federal y estatal. 
Recordó que el Congreso cuenta con comisión especial para vigilar que no utilicen recursos públicos en beneficio de un 
partido político o candidato.(Víctor Valera, página 03)  

El Independiente-Amaga PT con abandonar diálogo político si persiste opacidad: La dirigencia estatal del 
Partido del Trabajo (PT) amaga con abandonar el diálogo con el gobierno y resto de partidos, si el Ejecutivo no garantiza 
transparencia en entrega de programas sociales. El comisionado político nacional Arturo Aparicio Barrios advirtió que 
exigirán un padrón único de beneficiarios, así como dilucidar la entrega; de lo contrario romperán la mesa política. 
Denunció posible coacción del voto por parte de la delegación federal de Sedesol en la región Otomí-Tepehua, donde 
después de proyectar videos de los programas les piden afiliarse al PRI. ―Siempre está la tentación del gobierno federal y 
estatal por meter mano en los procesos. Si algo se va tener que cuidar mucho en este proceso electoral, será la entrega 
de programas sociales.‖ En reciente reunión entre el secretario de Gobierno Fernando Moctezuma y líderes de partidos, 
establecieron una mesa política para desahogar quejas sobre posibles casos de compra y coacción de votos. ―Muchos 
quienes manejan el programa alimentario son personas que simpatizan con beneficiarios a nivel de comunidad; si no 
vacunamos este tema antes de las elecciones romperemos la mesa política y pediremos la cabeza de alguien en 
Desarrollo Social.‖ Gobierno del estado debe transparentar el padrón de beneficiarios, consensarlos con presidentes 
municipales y evitar duplicidades, manifestó Arturo Aparicio en conferencia de prensa. ―Siempre está la tentación del 
gobierno federal y estatal por meter mano en los procesos. Si algo se deberá cuidarse mucho en este proceso electoral, 
será la entrega de programas sociales. Si no vacunamos este tema antes de las elecciones romperemos la mesa política y 
pediremos la cabeza de alguien en Desarrollo Social‖ Arturo Aparicio Barrios Comisionado político nacional PT. (Gerardo 
Neria, página 03) 

El Independiente-Encabeza Miguel Severino precandidatura petista por Pachuca Oriente: El Partido del 
Trabajo (PT) presentó a Miguel Severino García como precandidato de unidad a la diputación por el distrito dos, con 
cabecera en el oriente de esta capital. A través de su figura ciudadana, el líder telefonista encabeza la representatividad 
de la sociedad civil organizada y sindical, afirmó el dirigente del instituto político, Mariano Torres Lestrade. Severino 
sustituye a Guillermo Casillas Botello, quien declinó para ceder su lugar a una figura que fortalece la estructura petista, 
explicó el directivo. ―De manera cordial se llevó a cabo el consenso entre precandidatos, bajo el escenario que si alguna 
representación de una candidatura externa pudiera respaldar el trabajo más ampliamente, había posibilidad de alguna 
modificación.‖ Miguel Severino es politólogo y miembro activo del Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana 
desde hace 34 años. Con este enroque el PT ―abre el espacio de candidaturas a organizaciones sociales, campesinas y 
sindicatos‖. En su primer discurso como precandidato remarcó históricas injusticias contra el sector laboral mexicano, 
determinaciones del Estado que afectaron de forma drástica el bienestar familiar. Dio a conocer cifras que demuestran el 
escenario laboral en Hidalgo; por ejemplo actualmente hay 61 mil 629 personas desempleadas; ocho de cada 100 
empleos no reciben salario remunerado y tampoco tienen prestaciones. ―Qué bueno que el PT me hace esta invitación, 
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porque nos da la posibilidad de ir a la Cámara local y empezar a impulsar leyes que transformen las condiciones para los 
trabajadores.‖ La lista completa de aspirantes tanto de mayoría relativa y de representación proporcional será dada a 
conocer después del 29 de abril cuando concluya el registro. No obstante, la tendencia serán precandidaturas ciudadanas 
de unidad, adelantó Mariano Torres. En conferencia de prensa, el comisionado político nacional Arturo Aparicio descartó a 
Pascual Charrez como precandidato por el distrito de Ixmiquilpan, debido a que ―trae sus intereses en otro lado‖, al 
inscribirse en las filas del PRD para el proceso interno. En marzo pasado la dirigencia petista nombró seis precandidatos a 
diputados locales. En Pachuca Poniente competirá el exregidor capitalino Jorge Hernández; en el distrito de Tulancingo, 
Fernando Olvera, y en Tepeji el abanderado es Santiago Tello. En Tenango, Ismael Alejandro Eulogio, y en Huejutla, 
Jorge Hernández Cortés. Hasta ahora los únicos distritos donde no hay consenso son San Agustín Metzquititlán, 
Atotonilco de Tula y Jacala. (Gerardo Neria, página 06) 

Plaza Juárez-CNC aportará 60 mil votos al PRI en comicios del 7 de julio: La Confederación Nacional Campesina 
(CNC), se ha fijado una meta de por lo menos 60 mil votos que apoyarán al Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 
la próxima contienda que se realizará en la entidad el 7 de julio para la renovación del Congreso Local, según informó el 
recién nombrado líder de esta organización, Citlacóatl Moreno Sánchez. Por lo anterior, el dirigente estatal de la CNC dijo, 
"somos un sector fuerte del revolucionario institucional, estamos trabajando en el esquema en cuanto a la cuestión del 
voto y la credencialización", y recalcó que en los procesos para la selección de candidatos la organización campesina no 
tiene injerencia, aunque no descartó el deseo de que algunos cencesitas quieran participar en puestos de elección 
popular, como ya ha sucedido en anteriores ocasiones. De igual forma, señaló que se realiza una jornada de 
credencialización para determinar cuántos cenecistas hay en Hidalgo, por lo que no negó desconocer la cifra de afiliados 
que en la entidad tiene la CNC, aunque dijo estar "trabajando" junto con el comité ejecutivo nacional quien tiene un 
registros de afiliados. Por otra parte, el líder cenecista enfatizó que no hay fracturas entre la CNC y el PRI, por lo que 
continuará su trabajo en los principales ejes del plan de trabajo que dio a conocer durante su nombramiento, "no hay 
fractura con el PR!, pues dependemos de éste. Y es muy claro, trabajaremos en fortalecer el sector campesino, escuchar 
las problemáticas de cerca de los compañeros productores y gestionar los recursos para fortalecer el trabajo", dijo.  
(Óscar Raúl Pérez Cabrera, página 5a) 

Plaza Juárez-El 27 de abril, a partir de las 9 AM empieza el registro de precandidatos del PRI: La Comisión 
Estatal de Procesos Internos del Partido Revolucionario Institucional en el estado de Hidalgo, sesionó el día de ayer para 
tratar diversos asuntos relativos al Proceso Interno de Postulación de Candidatos para integrar la LXII legislatura al 

Congreso Local. En dicha reunión se aprobó el acuerdo de designación de 15 Órganos Auxiliares Distritales, cuya función 
será organizar, conducir y validar las Asambleas. Electivas de Delegados y las, Convenciones Distritales de elección de 
candidatos propietarios por el principio de Mayoría Relativa en igual número de Distritos. Asimismo se aprobó diverso 
material a usar en dichas Convenciones Distritales, tales como: formato para expedir nombramientos para representantes 
de precandidato, el modelo de boleta para que los delegados electos de acuerdo a los lineamientos señalados por el 
Manual de Organización que desarrolla la Convocatoria, expedida por el Comité Directivo Estatal, el pasado 16 de abril, 
puedan votar en las Convenciones Distritales a celebrase el próximo 30 de abril, en las cabeceras distritales de Pachuca 
Poniente, Pachuca Oriente, Tula de Allen-de, Huichapan, Zacualtipán, San Agustín Metzquititlán, Tenango de Doria. A 
pan, Tizayuca, Huejutla de Reyes, Actopan, Molango de Escamilla, Ixmiquilpan, Jacala de Ledezina y Atotonilco el 
Grande. Finalmente, se aprobó el modelo de gafete que utilizarán los Delegados a dichas Convenciones. Al clausurar los 
trabajos de esta sesión, el Presidente de la Comisión Estatal de Procesos Internos, José Gonzalo Badillo Ortiz, citó a los 
integrantes de dicha comisión para el sábado 27 de abril, a las 9:00 horas con el objeto de recibir las solicitudes de los 
aspirantes a Precandidatos a diputados por ese Partido, en las instalaciones del mismo ubicadas en el número 2013 del 
Boulevard Colosio de la ciudad capital de Pachuca de Soto. Esta comisión la integran los Priístas: José G6nzálo Badillo 
Ortiz como Presidente, Juan de Dios Pontigo Loyola, Heber Jonás Reyes Oropeza, Alfredo Tovar Gómez, Guadalupe 
Chávez Acosta, Oziel Serrano Salazar, Rodolfo A. Hinojosa Fernández, Erika Elizabeth Trujillo Ortiz, Roberto de Jesús 
Núñez Vizzuett, como Comisionados Propietarios y César Jiménez Ortiz como Secretario Técnico.  (Redacción, página 
5a) 

Crónica-En riesgo Pacto por México por culpa de tricolores, acusa PAN: El uso de recursos federales para 
favorecer campañas de candidatos emanados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) rompería todos los acuerdos 
políticos logrados en el Pacto por México, advirtió el dirigente estatal de Acción Nacional (PAN), Alejandro Moreno Abud. 
Panistas de Veracruz denunciaron hace unos días que funcionarios de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) 
supuestamente intervienen en el proceso electoral, a celebrarse el próximo 7 de julio, por ello a partir de esta acusación 
la dirigencia nacional, encabezada por Gustavo Madero, consideró la posible fractura del Pacto por México. En el caso de 
Hidalgo, el presidente del Comité Directivo Estatal calificó como ―burla‖ que los delegados, recién nombrados en la 
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entidad, tengan militancia priista comprobada, lo cual genera desconfianza en los consensos logrados a escala nacional 
con el PRI y el Partido de la Revolución Democrática (PRD). ―Falta que el Pacto por México aterrice en las entidades, pues 
hay muchas cuestiones que dejan dudas, nosotros firmamos este acuerdo porque sabemos que beneficia al país, pero 
este supuesto uso de recursos públicos para favorecer campañas priistas, daña considerablemente la cuestión política y 
de consensos logrados‖. Algunos nombramientos en las delegaciones federales como la ex secretaria general del PRI, 
Patricia González, quien asumió la dirección de la Sedesol o el caso del ex titular del Instituto Estatal Electoral (IEEH), 
Daniel Jiménez Rojo, ahora frente a la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) mantienen a 
los albiazules en alerta. ―Nosotros estamos pendientes de que esta Cruzada contra el Hambre sea transparente, lo dije en 
su momento, que precisamente en los 14 estados donde habrá elecciones había perfiles muy priistas al frente de estas 
delegaciones, por eso estamos pendientes si vemos alguna anomalía‖. De igual forma, precisó que el PAN será 
responsable para denunciar cualquier tipo de operación de mapaches priistas, así como el rebase en el tope de gastos de 
campaña. Por esta situación, el gobierno federal canceló las actividades programadas del Pacto por México, pues según 
las declaraciones del presidente Enrique Peña Nieto el objetivo es lograr acuerdos con todas las fuerzas políticas. ―El 
Gobierno de la República vigilará que nadie lucre con las carencias de la gente, ni tolerará el uso electoral de los 
programas sociales‖, mencionó en su cuenta oficial de Twitter. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Arremeten perredistas contra los delegados federales: Delegados en funciones que tuvieron cargos al 
interior del Revolucionario Institucional (PRI) deben renunciar durante el proceso electoral del 7 de julio, sostuvo el 
secretario general del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Marco Antonio Rico Mercado, ―pues eso demostraría 
sensatez por parte del gobierno federal y estatal‖. Luego de múltiples señalamientos de partidos opositores en todo el 
país, respecto a la supuesta coacción del voto mediante programas alimentarios que promueve la Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedesol), el sol azteca en Hidalgo propuso que aquellos funcionarios federales con pasado priista 
comprobado dimitan al cargo durante las campañas electorales. ―Nuestro presidente Jesús Zambrano señaló que por lo 
menos 25 delegados en estados son operadores priistas, en Hidalgo esa situación es visible y palpable, tan sólo la 
delegada de Sedesol, Patricia González, fungió como secretaria general del partido‖. Además consideró que si existiera 
una actitud sensata de la federación optaría por separar de sus cargos a los delegados que podrían operar con 
programas sociales o agrarios a favor del PRI en las 14 entidades que celebrarán procesos electorales.―Así darían certeza 
al programa alimentario o Cruzada contra el Hambre, convertido en el estandarte del actual gobierno federal, de esta 
forma quitarían argumentos a los partidos opositores, que no dudamos tintes políticos al interior de las delegaciones‖. 
(Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Demuestran priistas acciones: Con el ánimo de abonar a prácticas amigables con el entorno e inculcar una 
concientización sobre la importancia de conducirse de una manera más ―verde‖, Ricardo Crespo Arroyo enfatizó que ―hoy 
queremos un PRI (Partido Revolucionario Institucional) que cuide el medio ambiente‖. De esa manera se expresó el 
presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) priista en el marco de la inauguración de la exposición fotográfica ―Hidalgo 
Vivo‖, la cual fue organizada por la Coordinación del Medio Ambiente de este instituto político y la Comisión Nacional 
Forestal (Conafor) para conmemorar el Día Mundial de la Tierra. Crespo Arroyo comentó que el tricolor cumple con su 
misión al impulsar acciones en pro de la conservación del entorno, para tal efecto en días pasados fue firmado un 
convenio denominado ―Cultura Forestal‖ que contempla varias actividades para la concientización de la sociedad. 
El dirigente partidista consideró que con la cultura, conocimiento, respeto, educación, fomento de valores y principios, la 
sociedad logrará superar cualquier reto que se le presente. Acompañado por Mabel Gutiérrez Chávez, secretaria general 
de este instituto político, anunció que entre otras acciones está contemplada la siembra de 50 mil árboles, generación de 
propuestas en cada uno de los comités municipales de este partido y la creación de una agenda política municipal para el 
cuidado del entorno, con la participación de síndicos y regidores. Durante su oportunidad, el gerente de la Conafor, Jesús 
Iturbe Castillo, hizo un llamado a la ciudadanía para que tome conciencia de la importancia de la lucha para evitar 
incendios forestales, ―la movilización de conciencias es parte de los objetivos del PRI‖, destacó,  al igual que Hidalgo 
tiene una gran riqueza forestal con bosques tropicales, bosque mesófilo de montaña, bosque de pino y vegetación de 
semi desierto. Añadió que las imágenes expuestas fueron tomadas por fotógrafos aficionados, a quienes se les dio su 
crédito tanto en la exhibición nacional: ―México Vivo‖ como en la estatal: ―Hidalgo Vivo‖. Además, ―con un granito de 
arena podemos cuidar la biodiversidad y contrarrestar el calentamiento global‖, manifestó  Elizabeth Martínez Hernández, 
titular de la Coordinación del Medio Ambiente, al invitar a los hidalguenses a participar con acciones por un mejor planeta 
y una nación más próspera. Cabe mencionar que al evento acudieron: líderes de organizaciones y sectores del CDE, 
Bernardo Arista y Erika Trujillo, presidente y secretaria general del priismo en Pachuca, respectivamente. (Gabriela 
Porter, página 10) 
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Milenio-El partido del Trabajo aspira sólo a dos diputaciones locales: El coordinador estatal del Partido del 
Trabajo (PT), Mariano Torres L'estrade, presentó a Rogelio Miguel Ángel Severino García, como precandidato a diputado 
local por el distrito II de Pachuca Oriente, miembro activo del Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana (STRM).  
"Hoy con la presencia del compañero Miguel Severino logramos abrir los espacios a los movimientos sociales, a los 
Sindicatos, esto para nosotros es muy alentador. Con esto estamos logrando la oportunidad de abrir las puertas a estos 
sectores", aseveró. Afirmó que el partido buscará dos curules en el Congreso del estado desde las urnas, "y yo creo que 
podemos buscar una curul de mayoría y un curul por la vía plurinominal". Torres L'estrade aseguró que el PT es el único 
partido en Hidalgo que está logrando unificar la izquierda con la apertura de candidaturas ciudadanas. "Además, con esto 
logramos que en esta apertura la mayoría de los compañeros que pertenecen al sindicato en todo el estado validen en su 
momento hacia el PT", dijo. Con la apertura de Severino García en la precandidatura del Partido del Trabajo, aseguró que 
se tendrá a campesinos, obreros, sindicalistas, jóvenes y maestros como candidatos. "Eso es lo que el PT está haciendo y 
yo estoy seguro no lo hace ya ningún partido político y hoy con esto vamos a hacer un excelente trabajo", sostuvo. El 
coordinador estatal del Partido del Trabajo anticipó que no habrá en ninguna candidatura ninguna alianza de facto. 
"Descartamos rotundamente los rumores de que el PT va de facto en algún lado. El PT va solo, está preparado, está 
fortalecido", concluyó el dirigente. (Alejandro Reyes, página 11) 

Milenio-El PRI debe suspender acuerdo con Conafor: E1 presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del 
estado, Ramón Ramírez Valtierra, consideró que el PRI debe suspender el acuerdo que firmó con la Comisión Nacional 
Forestal (Conafor) para la conservación forestal en pleno proceso electoral. "No conozco los detalles, creo que por 
supuesto quizá en esta etapa debiera suspenderse ese acuerdo y reanudarse después de la elección, no conozco el 
convenio, valdría la pena conocer los términos", aseveró. Sin embargo, Ramírez Valtierra comentó que si el PRI y la 
Conafor firmaron el acuerdo en pleno pro-ceso electoral es porque la ley lo  permite. "Si firmaron el acuerdo es porque la 
ley lo permite y creo que el tema de reforestación debemos hacerlo general en todo, desafortunadamente no se ha 
podido revertir la deforestación, creo que si la ley lo posibilita, In deberían hacer todos", sostuvo el legislador. De 
acuerdo con el presidente estatal del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, se plantarán árboles en zonas donde haga falta, "la 
idea, es sembrarlos y que cada uno de los que los ciudadanos, niños, jóvenes y militantes adopten un árbol para cuidarlo 
y protegerlo. Es compromiso de todos preservar la casa donde vivirnos, manteniendo el medio ambiente 
sano".(Alejandro Reyes, página 12) 

Criterio-Si hay impugnaciones, se resolverá legalmente: El Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del PRD en Hidalgo 

desconoce si habrá impugnaciones de alguno de los 18 candidatos de mayoría relativa y 12 de representación 
proporcional (plurinominal) que fueron electos el sábado pasado. Aunque distintos actores del partido, como César 
Lemus Arias y Teresa Samperio León, ven con gran posibilidad la impugnación de la candidatura plurinominal de Luciano 
Cornejo Barrera, quien es líder de Nueva Izquierda (NI) en el estado. ―En materia electoral es impugnable y si procede o 
no lo determinarán las instancias jurisdiccionales del partido, en este caso la Comisión Nacional de Garantías y Vigilancia 
(CNGV)‖, expresó el secretario general del sol azteca, Marco Antonio Rico Mercado. El perredista agregó que las 
impugnaciones de militantes no es nada extraño, pues aseguró que pasa en todos los partidos políticos llegando incluso 
hasta el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (José Alcaraz, página 07) 

Criterio-Evitarían corrupción: A través de su dirigencia nacional, y de sus representantes en el Pacto por México, el 
PRD en Hidalgo solicitará la baja temporal de la titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) y de otras 
delegaciones, a fin de evitar ―el manipuleo‖ de los programas federales en favor del PRI en las próximas elecciones de 
diputados locales. Esta medida se da en razón que Patricia González Valencia, actual delegada de la Sedesol en Hidalgo, 

―tiene un antecedente inmediato de cargo partidista con el PRI, pues no tiene ni seis meses que dejó el cargo de 
secretaria general de ese partido y esto podría favorece al tricolor‖. Lo anterior lo expresó en entrevista Marco Antonio 
Rico Mercado, secretario general del sol azteca, luego que el PAN evidenciara el plan de utilizar los programas sociales de 
Sedesol en Veracruz, por alcaldes y figuras del PRI para la elección de diputados locales y autoridades municipales. 
Además de González Valencia, ―hay otros delegados federales que tienen, en su más reciente pasado laboral, la etiqueta 
que han sido operadores políticos del PRI. Vamos a revisar cuidadosamente cuáles son las otras delegaciones en donde 
estaríamos solicitando la baja de delegados hasta que finalice el proceso electoral‖, dijo el perredista. En cuanto al Pacto 
por México, señaló que su partido lo sigue respaldando, aunque si estos puntos no son cumplidos u obstaculizados por el 
gobierno, el PRD revaloraría su inclusión. Al respecto, el diputado del PRI, Ramón Ramírez Valtierra, descartó que la 
Sedesol estatal utilice los programas como se evidenció en Veracruz. ―Hemos visto en otras elecciones que sucede de 
todo y a final de cuenta lo importante es que no se altere el orden y la paz social y que en una elección tiene que surgir 
un vencedor‖, manifestó el legislador tricolor. (José Alcaraz, página 08) 
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

El Independiente-Reglas imposibilitan manejo electoral de programas sociales: Escamilla: Al argumentar que 
las reglas de operación impiden manejo político de programas sociales en Hidalgo, el subsecretario de desarrollo social y 
humano René Escamilla Martínez informó que el gobierno firmará el blindaje electoral la última semana de mayo. El 
acuerdo estará listo cuatro semanas antes de los comicios para renovar el Congreso y pretenderá evitar el manoseo de 
programas con fines electorales. ―Las secretarías del Ejecutivo interrumpirán la difusión de obras, montos y acciones, 
porque es una forma de respetar un proceso para que los partidos y ciudadanía tomen la mejor decisión.‖ La constante 
actualización de reglas de operación es otro mecanismo que el gobierno emplea para transparentar la entrega de 
recursos. Respecto al padrón de beneficiarios del Programa integral alimentario, por ejemplo, este se encuentra en 
reajuste, detalló. ―En ningún momento se permite un manejo político de ningún programa, de ninguna dependencia. 
Deben respetar las normativas de evaluación, debe haber techos presupuestales lógicos y tenemos que apegarnos a las 
propias reglas de operación.‖ Valencia, aliada vs pobreza Por otra parte, el funcionario de la Secretaría de Desarrollo 
Social estatal aclaró que la relación con la delegada priista de Sedesol, Patricia González Valencia, es exclusivamente de 
coordinación institucional. ―Lo que hacemos en conjunción con gobierno federal es un mecanismo de coordinación 
dirigido a atender los 25 municipios de muy alta marginación en el estado, donde focalizamos todos los programas que 
lleven a abatir índices de rezago social.‖ Del total de los 14 estados donde habrá comicios este año, la Secretaría de 

Desarrollo Social federal (Sedesol) nombró como delegados a exlegisladores, operadores electorales y exfuncionarios del 
PRI en 12 entidades. Este escenario levantó suspicacias en la dirigencia nacional del PRD, que denunció operación 
política y manejo de recursos con fines electorales en favor del tricolor. En el caso de Hidalgo el próximo 7 de julio habrá 
elecciones para renovar el Congreso. (Gerardo Neria, página 03) 

El Independiente-Ignora Pemex exhorto del Congreso para ductos en Metztitlán: Petróleos Mexicanos 
(Pemex) ignoró el exhorto del Congreso de Hidalgo para reubicar ductos que atraviesan la cabecera municipal de 
Metztitlán, denunció el diputado Crisóforo Torres Mejía. La población de Coatlán y El Calvario desde hace muchos años 
exigen modificar el trazo de dicha infraestructura, pero hasta el momento no hay respuesta por parte de la paraestatal, 
dijo. ―Cuando fueron instalados dichos tubos no había vivienda, lamentablemente por desconocimiento de las autoridades 
municipales en aquel tiempo permitieron construir viviendas en dicha zona y ahora es un riesgo latente.‖ Pemex justificó 
que los ductos son utilizados una vez al mes, pero ―de cualquier forma no deja de representar riesgos a los habitantes de 
la cabecera municipal, sobre todo porque el cerro se está deslizando‖. El temor es que los deslizamientos afecten ductos 

de Pemex y provoquen una explosión que afectaría a mil habitantes, incluido el exconvento de los Santos Reyes. 
Lamentablemente la paraestatal espera a que ocurra un accidente para tomar en cuenta el exhorto de legisladores 
locales, consideró y agregó que hasta el momento no existe reunión con directores de la empresa. La prueba que el 
deslizamiento de tierra aún es constante, es que acaban de destruir una vivienda que representaba peligro para vecinos, 
declaró. ―Cuando fui presidente municipal de Metztitlán durante el periodo 2003-2006 dimos seguimiento a este problema 
ante Pemex, pero nunca nos hizo caso‖, denunció el ahora legislador priista. (Víctor Valera, página 04)  

El Independiente-Deberán regidores presentar declaración patrimonial en mayo: El Congreso local informará a 
cada una de las 84 presidencias municipales que ahora regidores y síndicos están obligados a presentar en mayo 
próximo, su declaración patrimonial ante la Auditoría Superior de Hidalgo (ASEH). Lo anterior luego que diputados 
aprobaron ayer modificaciones a la Ley Orgánica municipal y de responsabilidades de servidores públicos, para que 
además de alcaldes, integrantes del cabildo cumplan con tal obligación. Las modificaciones serán publicadas el próximo 
lunes para que entren en vigor antes de iniciar mayo. La iniciativa presentada en días anteriores señala que los 
integrantes del cabildo deberán entregar tal documento 60 días hábiles tras la toma de posesión, mientras que la 
modificación será durante dicho mes de cada año. De incumplir tal requisito suspenderán al infractor de su empleo, cargo 
o comisión, por periodo de 15 días. En caso de persistir durante 30 días naturales siguientes a la fecha en que fue 
suspendido, automáticamente quedará sin efecto su nombramiento, de acuerdo con la iniciativa aprobada en tribuna. 
Una vez que concluya su encargo, síndicos o regidores deberán mostrar declaración 30 días hábiles después. En caso de 
incumplir impondrán multa de 12 mil 276 pesos y de persistir, serán inhabilitados por un año en el ejercicio de cargos 
públicos. (Víctor Valera, página 05) 
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El Reloj-Inicia con éxito cuarto Congreso de la Familia: “Los resultados de este evento serán permanentes, estoy 

seguro que habrá una gran apertura en la sociedad hidalguense para reflexionar, conservar y practicar cotidianamente 
los valores familiares", éstas fueron las palabras del gobernador del estado Francisco Olvera Ruiz, al inaugurar el Cuarto 
Congreso de la Familia Hidalgo 2013, denominado "El valor de vivir y crecer en familia". El mandatario estatal aseguró 
que es en la familia donde el individuo adquiere los primeros conocimientos, adquiere la base de un desarrollo físico y 
también valores. "Podemos ver que nuestros niños y jóvenes todavía tienen la gran oportunidad de no darle más 
importancia a los valores que se adquieren en las redes sociales o en la televisión, sino que los valores fundamentales se 
adquieren alrededor y en medio de la familia", dijo Olvera Ruiz. Asimismo, dio a conocer que la familia es fundamental 
para que se puedan generar mejores individuos, y que estos congresos deben ser vistos como una semilla que, se 
siembra año con ario, que habrá de permitir generar mejores niños y jóvenes, y, por consecuencia, mejores familias, y 
con ello, una sociedad más sólida que se respete a sí misma, que crezca y que mejore. Francisco Olvera indicó que 
mantiene sus compromisos, "seguiremos con los programas sociales, mejorando las circunstancias familiares, 
dependiendo de las características de cada una de las regiones, no es lo mismo atender la complejidad de la zona sur, 
que atender la región del centro y norte, de ahí que, independientemente de estos programas de valores, tendremos que 
complementar con los beneficios de los programas sociales‖.  (Sergio Juárez, primera plana) 

El Reloj-Concluye capacitación a 50 peritos y Ministerios Públicos en cadena de custodia: La embajada de los 

Estados Unidos en México y del Departamento de Justicia, concluyeron en el curso y capacitación de Cadena de Custodia 
para un Sistema Penal Acusatorio dirigido 50 peritos y Ministerios Públicos de Hidalgo. La clausura estuvo a cargo del 
procurador general de justicia en el estado, Alejandro Straffon Ortiz, quien dijo que la Cadena de Custodia es la parte 
inicial de la investigación penal y fundamental en el buen cauce que se le dé a las pesquisas para perseguir y castigar los 
delitos cometidos con el correcto resguardo de las evidencias en el lugar de los hechos. El procurador informó en un 
comunicado que la contaminación por agentes externos del mismo que imposibilite la recolección de pruebas primarias 
que permitan a los investigadores, agentes policiales y Ministerio Público, detectar y proseguir líneas de investigación 
para que concluyan con el castigo a un criminal. Straffon Ortiz indicó que la formación académica implica perfeccionar los 
procedimientos técnicos y científicos con estricta y cuidadosa observación y ejecución, "con lo que garantizamos la 
seguridad, preservación, integridad y autenticidad de los elementos probatorios recolectados'. La capacitación a Peritos y 
Ministerios Públicos, es "evitar que las evidencias recopiladas puedan sufrir adiciones, adulteraciones, modificaciones o 
sustracciones desde el inicio y hasta el final del proceso de investigación de un delito".  (Yina Bautista, primera 
plana)  

Uno más uno-Exoneran a policías acusadas de “trabajar” para “los Zetas”: Las hermanas Lidía y Paloma 
Trinidad Aldana Lira, ambas policías municipales de Pachuca, y quienes desde septiembre de 2009 permanecían recluidas 
en el Centro Federal de Reinserción social (Cereso) de Tabasco, fueron exoneradas por la Suprema Corte de Justicia del 
delito de delincuencia organizada. al no haber ningún prueba que hubiera demostrado la culpabilidad de ambas. Esto, al 
otorgar un amparo indirecto a favor de las hermanas Aldana Lira contra de la resolución dictada el 10 de agosto de 2012 
por el Primer Tribunal Unitario del Vigésimo Cuarto Circuito de Tepic, Nayarit, mediante la cual se les señalaba como 
probables responsables del Ilícito. Carlos Pratt Straffon, abogado de las hermanas Aldana y quien hace algunos días logró 
la liberación del ex zar antidrogas de Felipe Calderón, Noé Ramírez Mandujano - explicó que a pesar de que la detención 
de las hermanas Aldana y la resolución que dictó en su contra el Primer Tribunal Unitario del Vigésimo Cuarto Circuito de 
Tepic, Nayarit se basaron únicamente en las imputaciones vertidas en su contra principalmente por el policía José Manuel 
Escobedo Delgadillo, alias "El Oso", "estas acusaciones no estaban debidamente fundamentadas como lo establece la ley, 
por lo que al final la Suprema Corte de Justicia la desechó". El jurista explicó que como parte de una investigación que la 
Procuraduría General de la República llevaba al cabo por la supuesta complicidad de efectivos policiacos tanto de la 
policía municipal de Pachuca como de la estatal y federal, "El Oso", con el fin de obtener algún tipo de privilegio, "se 
puso a señalar a diestra y siniestra qué policías según él trabajaban para los zetas, sin saber sus nombres en muchos de 
los casos cuando le pusieron las fotos del personal de esas corporaciones, lo que bastó para que fueran detenidos, 
humillados, encarcelados y procesados injustamente. De acuerdo con el expediente del amparo indirecto otorgado por la 
Suprema Corte de justicia de la Nación a favor de las hermanas Aldana Lira, foliado con el número de registro 
0000162/2012, se señala que el 14 de junio de 2009, durante el interrogatorio que se le realizó a José Manuel Escobedo 
Delgadillo alias "El Oso" -quien había sido detenido por trabajar para los zetas- se le pusieron a la vista los álbumes de 
fotografías de todos los elementos de la policía municipal de Pachuca y estatal, para que identificara quienes trabajaban 
para el grupo delictivo. "Supuestamente "El Oso" reconoce a las quejosas, Lidia Aldana Lira y Paloma Lidia Aldana. (Al 
tener las fotos) a la vista y después de analizarlas detenidamente manifiesta que reconoce a todas y cada una de estas 
personas como elementos de las policías que trabajan para la organización delictiva de los zetas, quienes se encargaban 
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de dar protección a dicha organización criminal". En otra parte de su declaración, "El Oso" señaló, en primera persona, 
que "yo me encargaba personalmente de darles su pago mensual, siendo la cantidad a delegados y comandantes diez mil 
pesos y la tropa cinco mil pesos al mes". No obstante, para la Suprema Corte de Justicia en la declaración de "El Oso" 
"no se especifica en qué consistió la protección elementos daban a la organización delictiva de los ―zetas‖. De igual 
forma, la Suprema Corte señala que "no existe constancia alguna con valor jurídico que pudiese ser remotamente una 
probanza de que efectivamente las hoy quejosas recibían pago del grupo criminal". (Juan Ricardo Montoya, página 
03) 

El Sol de Hidalgo-CONFLICTOS electorales NO deben DETENER el Pacto POR MÉXICO: No por conflictos 
electorales debe detenerse el Pacto por México, que representa el desarrollo del país de manera consensuada entre las 
fuerzas políticas, por lo que el Partido Acción Nacional (PAN) debe sobreponer los intereses de la Nación a los de grupo y 
reincorporarse a este proyecto.  Esto lo manifestó el diputado local Onésimo Serrano, quien señaló que si ya hubo 
posicionamientos políticos y hasta la presentación de denuncias penales, se debe dejar a las instancias de impartición de 
justicia el asunto del supuesto uso en Veracruz de programas sociales en cuestiones electorales para que lo sancionen, si 
esto ocurrió. "Creo que el Pacto es fundamental y ha dado sus frutos, haciendo del diálogo la negociación y los acuerdos 
que necesita de forma urgente México. Considero que por estas situaciones electorales no debe distraerse el objetivo 
común que tenemos todos, que es alcanzar las grandes reformas y transformaciones de nuestro país", apuntó. Sostuvo 
que falta hacer a un lado las situaciones ideológicas para poner por encima de todo el futuro de México, por lo que 
adelantó que, sin duda, "se impondrá la cabalidad, el gran cariño que tienen los actores políticos y liderazgos partidistas, 
para sacar adelante el Pacto por México". SÓLO UN PARÉNTESIS En este sentido, señaló que al suspenderse cualquier 
acto de ese acuerdo, incluyendo la iniciativa de la reforma financiera que sería presentada hoy, es un paréntesis para 
encarrilar mejor este proyecto que fue resultado del consenso de todas las fuerzas políticas del país. "No dudo que la 
misma efervescencia que se vive en algunas entidades pueda ocurrir en Hidalgo, con la existencia de diferencias, pero las 
podremos superar con diálogo, voluntad política, cariño para nuestro país y respeto para nuestro pueblo", sostuvo el 
diputado local Onésimo Serrano. "Estoy seguro que el PAN tiene grandes hombres y mujeres nacionalista que quieren un 
México mejor y que habrán de regresar al Pacto por México. Sabrán reconocer y poner adelante el bienestar y el 
desarrollo de México antes que situaciones electorales que se pueden superar", argumentó. "Pero, bueno, se debe 
dialogar y llegar a acuerdos en este sentido para destrabar esta situación. Insisto: exhortamos al PAN todos los que 
queremos un mejor México, para que regrese a este gran diálogo. El reclamo ya se hizo; la denuncia se presentó y ahora 
viene la cuestión política, en que debemos sentarnos nuevamente y poner el desarrollo del país por encima de aspectos 
político-electorales", concluyó. (Redacción, Ojo: Política) 

Plaza Juárez-Este año vienen buenos vientos para Hidalgo: FOR: Ayer por la noche, el gobernador Francisco 
Olvera Ruiz, tomó protesta al nuevo Comité Directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
para el periodo 2013-2015, la cual es encabezada por Fausto Ramírez Morales. En su mensaje, el mandatario estatal 
aseveró que la mayoría de las obras que ha ejecutado el gobierno de la entidad, las hace con empresarios hidalguenses, 
salvo pequeñas excepciones, de ahí que garantizó que así se seguirá en el resto de su administración, pues reconoce en 
los empresarios de cámara un trabajo responsable y de calidad. Tras reconocer el profesionalismo de los agremiados a la 
CMIC, el mandatario estatal consideró que este año llegarán mejores vientos para Hidalgo, en base al compromiso que 
ha hecho el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, para desarrollar importantes obras de infraestructura en la 
entidad. Sostuvo que será un buen año porque el titular del Ejecutivo federal ha comprometido la construcción de seis 
proyectos que beneficiarán a los hidalguenses e impulsarán los empleos entre los industriales de la construcción. Por su 
parte, el nuevo presidente de la cámara en mención, Fausto Ramírez Morales, reconoció el trabajo que impulsa el 
mandatario estatal en beneficio de las empresas hidalguenses y resaltó la importancia que tiene el gremio de la 
construcción para la generación de empleos, pues tan sólo en la entidad ofrecen 5 mil empleos directos y muchos más 
indirectos. Ante este escenario, el empresario hidalguense aprovechó el momento para solicitarle al mandatario estatal un 
programa de rescate a las micro, pequeñas y medianas empresas de la construcción para lograr mantener estos empleos 
y muchos más en favor de la sociedad. Igualmente propuso que para lograr lo anterior, los empresarios pretenden la 
elaboración de una Ley para el desarrollo de la competitividad de las micro, pequeñas y medianas empresas; además de 
garantizar a los empresarios una participación activa en la elaboración de importantes proyectos, tales como la Ciudad 
del Conocimiento, el Tuzobus y el nuevo aeropuerto. En tanto se logre lo anterior, el presidente de la CMIC también 
exhortó a los 362 socios de la cámara a trabajar juntos en bien del desarrollo del Estado y de sus propias empresas para 
seguir firmes en entregar obras serias, de calidad y sobre todo en los tiempos que se establecen para colaborar con la 
transparencia.  (Natalia López Pazarán, primera plana) 
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Síntesis-Blindaje protegerá programas sociales: Ante el escándalo que se ha registrado por la presunta utilización 
de programas sociales de la Secretaría de Desarrollo Social en el estado de Veracruz, el presidente de la Junta de 
Gobierno del Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra, descartó que en el estado pueda darse una situación similar.  

Recordó que en la entidad hay mesas de trabajo entre el gobierno y los partidos políticos, donde se acordó un blindaje a 
los programas sociales, "es lamentable lo que sucede en Veracruz, pero aquí no creo que suceda", aseguró el diputado 
priista, quien reiteró que hay una Comisión para vigilar que una situación igual no se presente. El legislador dijo que las 
repercusiones de la presunta utilización de los programa sociales llevaron a la suspensión del Pacto por México por parte 
de Acción Nacional, y recordó que es una competencia electoral donde puede pasar de todo, pero lo más importante es 
que se mantenga la paz y la estabilidad, y confió que en los 14 estados donde habrá elecciones se puedan desarrollar las 
elecciones con tranquilidad.  Ramírez Valtierra insistió que en Hidalgo, el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma 
Pereda, en conjunto con los representantes se los diferentes institutos políticos, mantiene un acuerdo de blindaje para 
que ningún programa se desvié en beneficio de partido político o candidato, y señaló que la ruptura del pacto se deriva 
de la competencia electoral, "ya hemos visto en otras elecciones que sucede de todo". Refirió también que el secretario 
de Gobernación, Miguel Osorio Chong, ya mantiene acercamientos con los involucrados en el pacto para poder 
restablecerlo y recordó que los 95 puntos de éste son de beneficio social para todos los mexicanos, por lo que no debe 
regatearse o condicionarse una cosa por otra. Así también descartó que en la zona Otomí-Tepehua se estén utilizando los 
programa sociales, "no tenemos ningún reporte estuve con el diputado Miralrio y no me comentó nada", sin embargo 
afirmó que se estará vigilante en todo el proceso para evitar una mala utilización de cualquier beneficio que debe ser 
únicamente social. (Jaime Arenalde, página 03) 

Síntesis-Dará Conafor equipo para el control de los incendios:  Hidalgo será de los estados que recibirán equipo 
de combate a incendios forestales, como parte de una inversión de 77 millones de pesos que derivan del Fondo Nacional 
de Desastres (Fonden), informó la gerencia estatal de la Conafor. La Comisión Nacional Forestal (Conafor) entregará a 
diversas entidades equipo para reforzar en incendios forestales, con el fin de proteger y conservar los bosques, con una 
inversión de 77 millones 150 mil pesos obtenidos del Fonden.  El equipo entregado a 29 estados de la República 
comprenden 44 tanques colapsables, 22 de ellos con capacidad de 5 mil galones y los otros 22 con capacidad de 8 mil, y 
cuatro tanques pipas 4x4 de 5 mil litros, cuyas características mecánicas les permiten trasladar agua a lugares de difícil 
acceso.  Asimismo, seis carros motobomba con capacidades en su tanque para transportar de mil 800 litros a 2 mil litros 
de agua en lugares con topografía accidentada, además de contar con doble cabina, garantizando el traslado de al 

menos cinco personas para su operación. Por otro lado, como parte del Día Internacional de la Tierra, la gerencia estatal 
de la Conafor, llevó a cabo tres exposiciones temporales en el museo del Rehilete, que estarán visibles al público hasta el 
22 de mayo.  Las exposiciones temporales son, "Hidalgo Vivo", que muestra animales y especies que radican en el estado 
y consta de cuatro imágenes; además de "Logros y retos por la conservación en la Reserva de la Biósfera Barranca de 
Metztitlán" que muestra diferentes especies de animales y flora que radica en el lugar, algunas en peligro de extinción y  
consta de 10 imágenes.  Por último, la de "Incendios", que son imágenes que muestran a brigadistas combatiendo 
incendios y algunas recomendaciones para evitarlos y al igual que la pasada, también son 10 imágenes. (Tania Monroy, 
página 02) 

Crónica-Llama Romero a rescatar a familias; base de sociedad: Reafirmó la presidenta del Patronato del Sistema para el 
Desarrollo Integral de la Familia en Hidalgo (DIFH), Lupita Romero, su compromiso de contribuir mediante el trabajo 
diario a la recomposición de los aspectos negativos en el entorno familiar y generar un panorama próspero para niños, 
mujeres y hombres. Al inaugurar el Cuarto Congreso de la Familia ―Realidades y Retos de la Migración en Hidalgo‖, junto 

con el gobernador Francisco Olvera, destacó la importancia de reflexionar sobre el valor de vivir y crecer en familia para 
reconocer el valor  que tiene este núcleo tanto en lo individual como lo social. ―Pensamos que en familia sólo se requiere 
de cariño, pero siempre es necesario de igual forma la atención, una sana autoestima, compromiso con uno mismo y con 
el que debe ser el proyecto de familia‖. Expresó que de esta forma es posible que el mandatario Francisco Olvera 
conforme su ejercicio de gobierno, que es para beneficiar a la gente, con el conocimiento de que cada familia respalda a 
la sociedad que la rodea y que mediante valores determinará el rumbo del estado. ―En la infancia, adolescencia y 
madurez, entendemos a la familia y su trascendencia a partir de lo que somos, porque las preguntas esenciales tienen 
dos construcciones: quién soy verdaderamente y quién puede amarme como soy‖. Luego de afirmar que en encontrar 
rumbo y soluciones trabajan de manera diaria en el DFIH, explicó que debe buscarse en todo momento que la base de la 
familia sea el  sustento principal de una entidad como Hidalgo. Añadió que sólo a través de la corresponsabilidad es como 
se asumen obligaciones y derechos, de tal forma que por esta razón se pretende que con cada taller y conferencia 
expuestos en este congreso sea posible vincular el esfuerzo compartido y de esa forma construir relaciones sólidas y 
avanzar en busca de beneficios para que las familias de Hidalgo avancen. En su turno el gobernador Olvera Ruiz convocó 
a las familias hidalguenses a evitar que el tejido social se desintegre o corrompa, con la implementación de tareas como 
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la generación de empleos, proyectos productivos y ofrecer valores en familia. Afirmó que para lograr una sociedad sólida 
debe privilegiarse el diálogo para resolver cualquier problema registrado en el seno familiar, además que en esta 
perspectiva se han comprometido acciones y tareas orientadas a evitar la violencia contra la mujer, al señalar que es 
paradójico que siendo la columna vertebral de la familia sea el elemento que sufre de violencia. (Milton Cortés, página 
03) 

Milenio-Síndicos y regidores deberán presentar declaración patrimonial ante la ASEH: El Congreso del estado 
aprobó las reformas a cuatro leyes con lo que los síndicos y regidores deberán presentar su declaración patrimonial ante 
la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH). Con las reformas, que entrará en vigor una vez que se publiquen en 
el Diario Oficial del Estado, los síndicos y regidores deberán presentar en el mes de mayo, conforme a la ley, su 
declaración patrimonial. Ahora, síndicos y regidores deberán presentar ante la Auditoría Superior del Estado, su 
declaración patrimonial inicial, dentro de los sesenta días hábiles siguientes a la toma de posesión; de modificación anual, 
durante el mes de mayo de cada año; y de conclusión de encargo, dentro de los treinta días hábiles siguientes a ésta. En 
caso de que los funcionarios incurran en omisión se suspenderá al infractor de su empleo,cargo o comisión, por un 
periodo de 15 días naturales. En caso de persistir en su omisión, en un periodo de 30 días naturales siguientes a la fecha 
en que hubiera sido suspendido el servidor público, automáticamente quedará sin efectos el nombramiento respectivo. 
Respecto de la declaración final o de conclusión del cargo, se impondrá al servidor público omiso una multa por el 
equivalente a 200 días de salario mínimo general vigente en la entidad y de persistir en su incumplimiento, se inhabilitará 
al infractor por un año. Las reformas se hicieron a la Ley Orgánica Municipal, Ley Orgánica del Poder Legislativo, Ley de 
la Auditoría Superior y Ley de Responsabilidades de Servidores Públicos. Con la reforma, los síndicos y regidores reverán 
presentar su declaración patrimonial el próximo mes. (Alejandro Reyes, página 11) 

Milenio-Pemex adjudica obras para nueva refinería: Como parte de las acciones que se realizan para avanzar, en 

tiempo y forma en elproyecto de construcción de la nueva refinería en Tula, Hidalgo, Petróleos Mexicanos (Pemex) 
reubicará las líneas de transmisión de energía eléctrica que actualmente cruzan el polígono hacia el perímetro del predio. 
Para tal fin, Pemex Refinación convocó a los interesados en participar en la licitación pública nacional presencial número 
P2LNO41107, para la adjudicación de un contrato de obra pública a precios unitarios, consistente en la ―Reubicación de 
Líneas de Transmisión de 400 KV Tula-Querétaro y Tula-Poza Rica en la franja de amortiguamiento del predio de la 
Nueva Refinería‖. Una vez concluida la evaluación a detalle de las propuestas técnicas y económicas de las empresas 
participantes, Pemex Refinación declaró ganador a la propuesta conjunta presentada por las empresas Isolux de México 

SA de CV/Construcciones e Instalaciones de Noroeste SA de CV, por reunir el mayor puntaje conforme a la valoración de 
los criterios de la aplicación del mecanismo de adjudicación por puntos establecido en las bases de licitación. De esta 
manera, Pemex Refinación y el consorcio ganador formalizaron el contrato correspondiente el día de ayer, informó la 
paraestatal en su página de Internet nacional, siendo el segundo avance en el plan de la obra. (Redacción, página 13) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Solicitan Pachucard 458 habitantes: SDE: El ayuntamiento capitalino lanzará la tarjeta Pachucard con un 
prerregistro mayor a 450 solicitudes. La credencial ofrecerá descuentos a los portadores con el propósito de incrementar 
las ventas en establecimientos de la capital del estado. De acuerdo con cifras de la Secretaría de Desarrollo Económico 
(SDE) municipal, hasta el 21 de abril se habían registrado 458 interesados en contar con el plástico. Esta cifra representa 
poco más de 10 por ciento de la totalidad de micas que se emitirán en la primer edición, estimada en 4 mil tarjetas. 
Pachucard será lanzada oficialmente el próximo 30 de abril. La estrategia ofrecerá descuentos y beneficios a sus 

portadores; entre ellos, acceder a un seguro contra robo de vivienda en caso de estar al corriente con el impuesto 
predial. A partir del 1 de mayo, el ayuntamiento capitalino instrumentará una campaña con la colocación de puntos 
estratégicos para que los interesados puedan acceder a la Pachucard. La administración municipal informó que quienes 
acudan al lanzamiento de la tarjeta en el centro de Convenciones Tuzoforum, el próximo 30 de mayo a las 17:30 horas, 
podrán acceder al plástico de manera gratuita. La Pachucard tendrá un costo de recuperación de 20 pesos, explicó la 
secretaría de Desarrollo Económico municipal, Ana Estefanía García. (Emmanuel Rincón, página 06) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El perro negro… 

Sí, preocúpate cariño…: La delegación Hidalgo de la Secretaría de Desarrollo Social, que a nivel federal encabeza la 
señora Rosario Ahumada, perdón, Robles, la ocupa Patricia González Valencia desde el pasado 29 de enero. Sí. No se 
equivoca usted. Es la misma persona que se desempeñaba como secretaria general del Revolucionario Institucional, 

partido en el que se encumbró, primero, como secretaria de Organización y en el que luego, por ahí del 21 de febrero de 
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2012, recibió la responsabilidad de la secretaria de Elecciones, justo en la etapa previa al proceso para ―renovar‖ 
diputados federales, senadores y Presidente de la República. Exacto, cuando el rostro del ―nuevo‖ PRI se hizo presente y 
en la tierra del segundo de abordo ―arrasó‖. Pregunto, ¿cuál es el problema? ¿Quién será responsable de la aplicación de 
programas como ―Oportunidades‖, ―Pensión para adultos mayores‖, ―Opciones productivas‖, ―Empleo temporal‖, 
―Estancias infantiles‖, ―3x1 para migrantes‖, ―Desarrollo de zonas prioritarias‖ y ―Atención a jornaleros agrícolas‖ en 
Hidalgo está obligada a negar la cruz de su parroquia? Claro que no. Está, como muchos de nosotros –dicen- en su 
absoluto derecho. El problema evidente es que, a estas alturas del partido, la transparencia es algo que se antoja en el 
nivel de hadas, encantos, duendes, ovnis, democracias, lloronas y demás… sólo leyendas. Sobre todo cuando se 
descubre el engranaje de la Sedesol acá, donde el programa Oportunidades es dirigido por otro priista, Antonio Lechuga 
Reyes, quien fue presidente en la entidad del Frente Juvenil Revolucionario (FJR), y un personaje muy cercano al 
secretario de Gobernación, como también lo es Ernesto Vázquez Baca, hoy responsable de Liconsa en Hidalgo, aunque 
previo a su nuevo cargo estaba en la coordinación de Eventos Especiales de la Secretaría de Gobernación. ¿Por qué no 
confiar? El caso es que la ex perredista jefa de González Valencia ya dijo ayer que ―el combate a la pobreza y el hambre 
a nivel nacional, estará blindada y vigilada‖. Por supuesto y tampoco se equivoca usted, será ―blindada‖ y ―vigilada‖ por 
priistas. Al parecer no hizo mella en su linda personita el desconocimiento que de ella hizo Acción Nacional y mucho 

menos la posibilidad de una renuncia planteada por el ex priista Manuel Camacho Solís. Total, ella no hizo nada. Así que 
salió airosa y directo a su teclado para tuitear que ―en comparecencia en el Senado reiteré mi compromiso con la 
transparencia…‖. Y luego el señor presidente, creador de la famosísima ―no te preocupes Rosario‖, dice que privilegiará el 
diálogo franco y abierto y su miembro ejecutor, perdón, su brazo derecho, se reunirá hoy con las dirigencias de las tres 
―fuerzas políticas‖ del país para planchar lo que ellos llaman el Pacto por México... un bodrio de políticos para políticos. El 
espectáculo que protagonizan en esas esferas y latitudes es, por decir lo menos, un asco… (Alejandro Evaristo, 
página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Eleazar y Percy: ELEAZAR GARCÍA es el alcalde de PACHUCA y no se puede decir de él que no sea un alcalde que no 
ejerza el poder que el voto ciudadano le encomendó de manera democrática para beneficio del municipio. PERCY 
ESPINOSA es el líder del sindicato de Trabajadores del Ayuntamiento y de él se han dicho muchas cosas, pero al final de 
cuentas son los intereses de sus agremiados los que le pesan más, y los que parecen moverle a la hora de decidir, lo que 
le da un punto a su favor. En los últimos días el tema de la revisión de incremento salarial para los trabajadores del 
ayuntamiento traían a la autoridad municipal y sindicales en un escenario que daba la impresión de confrontación y de 
difícil arreglo porque nadie daba un brazo a torcer. El sindicato quería un incremento de por lo menos un 10 por ciento y 
el ayuntamiento habló de un 5 por ciento con el argumento válido de falta de recursos, de tal manera que aceptar un 
incremento mayor era descapitalizar las arcas municipales con todas las consecuencias imaginables. PERCY parecía 
inconmovible en su posición. ELEAZAR no movía su torre en este juego de ajedrez. A las claras la postura del alcalde 

tenía más lógica, porque obedecía a la posibilidad real de la tenencia de recursos del ayuntamiento, que no se pueden 
inventar y que obedecen a lo que se tiene de partidas presupuestales concretas y contables. La petición del sindicato, es 
un deseo también basado en la necesidad de los trabajadores, pero que debe aterrizar en las posibilidades de quien 
paga. Parecía un problema sin salida. O con una salida media violenta. Sin embargo, hubo madurez en la solución. 
Entendimiento entre el alcalde y el líder. En contra de quienes querían ver sangre en la lucha, pelea entre nuestros dos 
personajes, resulta que no, que con calidad moral, se entendieron, y llegaron al acuerdo de que el ayuntamiento pudo 

ofrecer 7 por ciento de incremento para los trabajadores de menor ingreso y 5 para los empleados que reciben ingresos 
mayores y todo indica que hubo arreglo. Dijo el alcalde que ya se llegó a un arreglo aunque todavía no se firma y que 
beneficia a cerca de 1 800 trabajadores. Quienes saben de matemáticas dicen que este arreglo significa un gasto extra 
para el ayuntamiento de buenos pesos, pero no los casi 3 millones de pesos extras que tendría que hacer si el 
incremento salarial se hubiera hecho de acuerdo a la petición original del sindicato y que el ayuntamiento no hubiera 
podido cumplir porque no tiene los recursos para hacerlo. Quedó claro que con lenguaje claro como el que se uso en el 
arreglo, con buena voluntad y buena fe todo se puede. Que el líder PERCY actúo con sensibilidad para con sus 

agremiados, pues nunca renunció a la defensa de sus intereses, pero tampoco tuvo la cerrazón de empecinarse en una 
actitud del todo o nada y que entendió la situación del ayuntamiento. En cuanto al alcalde ELEAZAR demostró que los 
valores de la verdad, el diálogo y la amistad son tesoros de la buena política que dan como resultado consensos en que 
todos ganan. Al final quien gana es el municipio de Pachuca. Y se mantiene el trabajo y el servicio para la ciudadanía que 
es el compromiso del ayuntamiento. (Adalberto Peralta, página 02) 
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Vía Libre-deslinde… 

Carlos Camacho, estrictamente personal: Lo conocí hace 35 años, tal vez más tal vez menos, era su segunda etapa en 
talleres de El Sol de Hidalgo, situados en las calles de Guerrero, experto linotipista y formador tipográfico siempre 
dispuesto a compartir sus conocimientos y su amor por el trabajo; las jornadas no eran fáciles, para él iniciaban de 
mañana en la imprenta Bernal y continuaban por la tarde, noche y madrugada en el periódico, la empresa de sus 
amores. El Sol tenía sistema en caliente, luego de la labor de reporteros y redacción las cuartillas con la información 
periodística llega a los linotipistas que con asombrosa velocidad generaban las galeras con los textos que luego de ser 
corregidas pasaban al departamento de formación, donde yo estaba a cargo de la cabeceadora, paso previo al armado de 
las páginas en las ―ramas‖, grandes cuadros de acero sobre mesas metálicas. Toque final los grabados en placas de zinc 
elaborados por Miguel y Trinidad Loaiza; tiempos de camaradería supervisada por el jefe de redacción Antonio Santos 
Mendoza ―El Pony‖; así se le daba vida al imprimirse en la gigantesca rotativa Goss por los hermanos Daniel y Jesús 
Pérez a El Sol de Hidalgo que desde hace más de seis décadas circula. De entre un grupo de trabajadores de talleres 
sobresalía con su baja estatura y delgada figura Carlos Camacho Sánchez, ―El Ratón‖, quien en las noches más difíciles 
siempre tenía la sonrisa en los labios, las palabras de ánimo o la broma picándonos las costillas al tono de aquel viejo 

comercial de ―Estaban los tomatitos, muy contentitos…‖ y luego de la jornada caminamos juntos muchas madrugadas el 
camino a nuestras casas. Me enteré por otro entrañable amigo, su hijo Carlos Camacho González, director de la 
revista Vía Libre, que hace unos días luego de más de 40 años reconocidos de trabajo se jubiló a sus arribita de 70 
primaveras esta institución de El Sol de Hidalgo, con la misma vitalidad con que le conocí, vaya un reconocimiento a una 
vida de honestidad y trabajo; claro, con su ―chispita‖ y sus delicados.  (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Una red más y un blog más en la cuenta de Sosa: Si su municipio tiene problemas estructurales que ubican a su población 
en condiciones de extrema pobreza, donde su gente es analfabeta o vive en la miseria, no se preocupe porque muy 
pronto llegará hasta allá la mano de Gerardo sosa Castelán, que mueve la estructura universitaria para crear una red 
ciudadana encargada de hacer lo que los gobiernos no han podido: llevar desarrollo y bienestar donde se requiere. 
El nombre de Sosa Castelán, presidente del Patronato Universitario, camina hoy por dos rutas. La primera como el 

benefactor que los hidalguenses requieren para salir de sus problemas de miseria y hambre. Pero por el otro lado se 
convierte en el centro de los ataques que se le hacen a través del blog ―gerardososaporrocorrupto‖, donde su imagen se 
transforma y pasa de la de un hombre de bien, benefactor de los más necesitados, a un personaje oscuro que usa los 
recursos de la máxima casa de estudios para sacar provecho personal, político y económico. Este fin de semana Sosa 
Castelán estuvo en el municipio de Jaltocán, para tomar la protesta de rigor a Abraham Leonel Hernández, cabeza de la 
red ciudadana número 25 creada en igual número de municipios, como una estructura paralela a la del gobierno estatal 
para llevar beneficios a los necesitados. También estuvo Miguel Ángel de la Fuente, presidente de la Fundación 
Hidalguense, antes Fundación Universitaria, para ofrecer ayuda a través del servicio social de los alumnos de la 
Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). Al mismo tiempo, en el blog en su contra los señalamientos 
aumentan de intensidad y se le acusa de desviar recursos para intereses políticos, como apuntalar la campaña de su 
hermano Damián como candidato a diputado, en julio del 2012. ―Sí, pero después del primero de julio, en este momento 
no te distraigas la prioridad es Tulancingo‖, habría respondido con su puño y letra a Evaristo Luvián Torres, quien le pide 
instrucciones para atender el caso de la renovación del consejo estudiantil de la UAEH. Así se va elevando el tono 

del blog, que pese a cartas abiertas y desmentidos mantiene su rigor de ataques contra el hombre fuerte de la UAEH. 
(Carlos Camacho, página 03) 

El Reloj-La hora en punto… 

Chantajes Blanquiazules: Como si el pasado panita en el gobierno federal hubiese sido completamente "blanco", 
Gustavo Madero, presidente del Partido Acción Nacional, decidió retirarse de las mesas que integran el Pacto por México. 
El argumento (sin pruebas), del líder nacional de los blanquiazules, es que Rosario Robles, de origen perredista, y actual 
secretaria de Desarrollo Social, a través de funcionarios habría hecho que incidieran acciones gubernamentales en el 
proceso electoral veracruzano. La queja del panista ocurrió casi al finalizar la semana anterior y pese a ello, Gustavo 
Madero, acudió al encuentro del sábado, mismo que fue encabezado por el secretario de Gobernación Miguel Osorio; sin 
embargo, Madero ya estaba "montado en su burro". La intención del panismo nacional es clara, pues en tiempos de 
elecciones recurren a su gastada estrategia para denunciar fantasmas que sólo aparecen en sus sueños. La denuncia 

panista contra Robles, es la reedición de otros hechos denunciados por los blanquiazules y que nunca jamás pudieron 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

14 de 26 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

comprobar. En los sexenios recientes, por ejemplo, la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional, llamó al menos en 
dos ocasiones a los representantes de la prensa para hacer denuncias públicas de supuesto espionaje, ya que algunos de 
sus "ideólogos" locales habrían encontrado "pájaros en el alambre" de sus sistemas telefónicos. La indignación que 
hicieron pública a través de los medios, ocurrió previo a la sucesión de Manuel Ángel Núñez y en las elecciones federales 
de 2006, sin embargo, la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional, jamás documentó y mucho menos denunció ante 
las instancias judiciales el presunto hecho de espionaje. Era evidente que lo que pretendía la clase panista hidalguense, 
no era sino atraer los reflectores de la opinión pública, vestirse de mártires y encontrar mediante la trampa una vía corta 
para hacerse del poder. Algo similar ocurrió en la pasada elección de presidentes municipales de Hidalgo, cuando el 
entonces presidente del Partido Revolucionario Institucional, Omar Fayad Meneses acudió al conjunto de salones Macros, 
ubicados en Mineral de la Reforma, donde descubrió un "cónclave" de funcionarios federales panistas que diseñaban una 
estrategia para intervenir en las elecciones municipales. El "berrinche" del líder nacional blanquíazul sólo demuestra que 
"el león piensa que todos son de su condición" y ante el escenario de nuevas y estrepitosas derrotas electorales, los 
panistas han decidido separarse de un pacto que México exige, un pacto que reclama talento, inteligencia y 
determinación para sacar adelante al país y personas como Madero carecen de esas virtudes para participar de éste, por 
eso su postura. (Edmundo Pineda López, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que luego de haber pasado una racha de incendios forestales en Pachuca, a las autoridades de Protección 
Civil de Pachuca, irónicamente, ahora las sorprendió el fuerte aguacero que cayó ayer por la tarde en prácticamente 
toda la ciudad, por lo que rápidamente instalaron un operativo de monitoreo por las colonias que más son afectadas por 
la lluvia, aunque lo principal que hubo fueron accidentes viales y calles que parecían ríos, nada fuera de lo común para 
Pachuca. 
 
: Que la guerra sucia dentro de Nueva Alianza no cesa, y es que apenas se dio el registro de los precandidatos 
panalistas para diputados locales, se comenzó a repartir una circular en planteles educativos de zonas donde laboran 
seguidores de los maestros, en donde se pide una cuota de 200 pesos para una rifa de automóvil compacto que dicen 
sobró de los apoyos otorgados por el gobierno a laSección 15 del SNTE con el fin de juntar un millón de pesos que 
requiere dicho partido para operar en las elecciones locales del próximo 7 de julio. 
 
: Que cada vez son más los rumores que colocan a Guadalupe Díaz en la candidatura del PRIpor este distrito, ya 
que dicen ha tenido un buen desempeño en la estructura partidista, además que es bien conocida por aquellos rumbos, 
pero sobre todo, porque la diputada federal suplente fue una de las piezas clave para que la ahora legisladora en San 
Lázaro obtuviera el triunfo el año pasado en las elecciones federales. Aunque claro, ya salieron algunos priistas 
disidentes que están en contra de la aspirante. 

 
: Que la decisión de la dirigencia del PT de poner como candidato por Pachuca al líder telefonista Miguel Ángel 
Severino García, es ―suicida‖ según algunos integrantes del partido, pues dicen que con la imagen que la población que 
lo conoce tiene de este personaje será muy complicado que pueda obtener el triunfo el próximo 7 de julio, pues fue él 
quien abrió las puertas de las oficinas del sindicato de telefonistas a los integrantes del SME y del movimiento 
#YoSoy132, quienes a final de cuentas resultó ser una izquierda de aparador. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―El agua no está llegando, nosotros señalamos directamente como responsable a la Conagua porque en forma 
irresponsable dio títulos de concesión terrenos arriba, en el Estado de México, Chiconautla principalmente‖ 

Pablo Balleza Estrada Presidente del Consejo de Usuarios en Defensa del Agua, sobre la escasez. 
 
―Con quienes formamos una familia es donde entramos grandes alegrías como grandes tristezas. El valor de crecer en 
una familia funcional es una gran virtud vista para quienes tenemos una, pero también para quienes carecen de una‖ 
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Guadalupe Romero de Olvera Presidenta del sistema DIF de Hidalgo, sobre el congreso de la familia en Pachuca. 
 
―Creo que por supuesto quizá en esta etapa debiera suspenderse ese acuerdo y reanudarse después de la elección, no 
conozco el convenio, valdría la pena conocer los términos. Si firmaron el acuerdo es porque la ley lo permite‖ 
 
Ramón Ramírez Valtierra Coordinador de los diputados en el congreso local sobre el convenio PRI-Conafor. 
 
 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que el subsecretario de Desarrollo Social, Marcelo René Escamilla, ya se siente despachando en la oficina que 
recientemente dejó Juan Manuel Menes Llaguno, en la Secretaría de Contraloría y Transparencia. Resulta que el 
exlegislador local por Tizayuca anda repartiendo puestos entre sus allegados, a quienes ha confiado que en breve será 
designado secretario estatal. Habrá que esperar a ver si es verdad o sólo habla para quedar bien con algunos. 

que ya empezaron a convocar a los suspirantes tricolores a las candidaturas a diputados locales, quienes asisten a las 
reuniones con personajes de alto nivel, para decirles que siempre no serán los elegidos y que tendrán que alinearse y 
apoyar a quienes resulten nominados. Mientras, se reúnen alcaldes priístas con diputado locales, donde seguramente 
dirigentes y operadores se les instruirán para dar apoyo a los abanderados que obtengan las candidaturas rumbo al 7 de 
julio. 

que la situación política en Ixmiquilpan ha llegado a su clímax, pues resulta que además de cobrar el derecho de piso, 

José Huerta, administrador del balneario El Tephé, ha decidido apoyar e instigar al dirigente de la agrupación 
denominada Under, Fernando Sánchez, quien esta semana comandó el cierre de una gasolinera en la comunidad El 
Nith, para exigirle nada más 120 mil pesos ―a favor de la comunidad‖. 

que en Calnali luego de ser capturado in fraganti robando mamparas propiedad del gobierno del estado, el ex oficial 
mayor de la alcaldía, en la pasada administración, Gregorio Pelcastre, ha causado un fuerte rechazo entre sus 
allegados políticos, quienes han reprobado sus actos. Incluso, el exalcalde Wenseslao Revilla, quien fue jefe, se 
deslindó de su funcionario. Por cierto, se sabe que su hija, Sara Pelcastre, labora en la Subsecretaría de Gobierno en 
Huejutla. 

que todo parece indicar que las exdiputadas Irma Chávez y Alejandra Villalpando de nueva cuenta podrían ser 
postuladas por el Comité Directivo Nacional de Acción Nacional en la lista de posibles legisladores plurinominales en los 
lugares uno y tres, tal y como lo establecen sus estatutos. Lo malo, dicen algunos panistas, es que siguen acaparando los 
espacios sin dar oportunidad a otros cuadros dentro del partido. 

que vaya resbalón que dio el senador hidalguense Isidro Pedraza, ayer durante la comparecencia de Rosario Robles. 
El hidalguense sacó de la chistera para descalificar a Robles unas galletas que, dijo, forman parte de la Cruzada contra 
el Hambre y compradas a una empresa de refrescos. Según doña Chayo, las galletas aún ni se han desarrollado. 
 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:¿Será que las obras comenzarán cuando inicien las campañas? (redacción, primera 
plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Otra de usos y costumbres en el Mezquital 

Resulta que los vecinos de la comunidad de El Nith, decidieron cerrar una gasolinera ubicada en ese lugar, porque su 
dueño se negó a entregarles una aportación voluntaria a la de a fuerzas, de 25 mil pesos. Ni tardos ni perezosos 
clausuraron el changarro porque no está bien que un fulano se niegue al pago de piso, igualito que con los narcos. Es 
decir que donde mandan usos y costumbres, no gobierna marinero. Las cosas pueden ir de mal en peor con estas ínsulas 
de poder que se multiplican como hongos a lo largo y ancho del estado. 
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Alcalde mandilón de Singuilucan 

Leticia Hernández Hernández finalmente renunció al cargo honorario que tenía como presidenta del DIF municipal de 
Singuilucan. Hasta ahí nada raro. Pero el asunto es que con su renuncia difícilmente cambiará la condición de vil 
mandilón de su marido, el alcalde José León López, quien ya no siente lo duro sino lo tupido, porque sucede que su 
cónyuge tiene la manía de sentirse la señora Presidenta, de tal modo que en cuanta reunión de asamblea municipal se 
realiza, tiene a bien interrumpir y gritarles corruptos y ratas a todos los que se le ponen enfrente. De plano ya no la 
aguantan. Pero la cruda realidad es que con su renuncia no dejará de ser la única y auténtica SEÑORA PRESIDENTA, 
esposa del Supermán alcalde. 

Tétrico panorama el que presentó Roberto Pedraza 

Nadie desconoce que en la región del Mezquital la situación de la etnia que la habita es crítica. Lo raro es que en estos 
momentos, Roberto Pedraza, líder moral del Consejo Supremo Hñahñu, haya decidido hacer una disección tan dramática 
de ese hecho. Lo que dice es cierto, el momento en que lo dice es lo que no se entiende. Sabrá su cuento seguramente. 

 (redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… Los valores familiares posibilitan una sinergia social que es reforzada mediante 
diversos programas y acciones para el mejoramiento de la calidad de vida de los hidalguenses; con este mensaje el 
gobernador Olvera Ruiz inaugura el llamado Cuarto Congreso de la Familia, en el que la titular del Sistema DIFH, Lupita 
Romero, demuestra una vez más el compromiso real desde el encargo que ocupa hacia los distintos sectores a los cuales 
orienta planes y actividades bajo una misma dinámica: el progreso. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Alejandro Straffon: Desde la Procuraduría General de Justicia estatal, Straffon Ortiz traza con máxima 
exactitud los planes a implementar en cada área de esta dependencia, especialmente en aquellas donde existen asuntos 
pendientes. Hay que recordar que el otrora agente del Ministerio Público en Pachuca, Tulancingo y Atotonilco el Grande y 
director de Servicios Generales del estado, desde su llegada inició acciones necesarias para actualizarse y efectuar 
ajustes.  

Abajo-Vicente Charrez: Vigente el perfil de este miembro de la familia Charrez Pedraza porque él e integrantes de una 
agrupación que encabeza, denominada ―Avance‖, mantienen tomadas las instalaciones de la Comisión Nacional para el 
Desarrollo de los Pueblos Indígenas de Ixmiquilpan. Dicha acción revela una total desesperación por causar mayor 
presión y conseguir fines personales, no así los del pueblo.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ESPERANZA 
 
Marcelino Rojas, aspirante priista a la diputación por el distrito de Tizayuca, no afloja la marcha y ahora 
hasta se pasea por los restaurantes de la ciudad de Pachuca para saludar a personajes de la política 
estatal, reporteros y “amigos”. El aspirante les comenta a todos, aún sin que le pregunten, que su proyecto de ser 
abanderado del tricolor está en la recta final y tiene plena confianza en que será el elegido de su partido para contender 
en julio por esa zona. 
 
REGISTROS 
 
Por cierto que el sábado que viene se abrirá el proceso de registros para los aspirantes priistas a diputados 
locales, de ahí que a más tardar este jueves o el viernes la lista de “candidatos” estará ya depurada. Según 
los grillitos, los registros serán únicos por cada distrito y ello llevará a que las candidaturas de unidad desactiven las 
convenciones distritales, a menos que en alguna negociación no consiguieran acuerdos satisfactorios para los 
involucrados. 
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SIEMPRE POLÉMICO 
 
El programa Alcoholímetro sigue siendo una medida polémica pero efectiva en la práctica. Desde su 
aplicación en las principales ciudades de Hidalgo el índice de accidentes relacionados con la ingesta de 
alcohol disminuyó considerablemente.Ahora las autoridades deberán cerrar cualquier candado para evitar que 
influyentes bebedores evadan los castigos correspondientes por conducir bajo el influjo de las bebidas embriagantes. Si 
los responsables de dicha acción logran salvar este nada sencillo obstáculo, es seguro que ningún sector de la sociedad 
se opondrá a que dicha medida sea permanente, pues al final representa un beneficio para todos. 
(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Robles: no estoy en video alguna; no voy a renunciar: Durante las más de cuatro horas en que 
compareció ante comisiones del Senado, la secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles, recibió duras críticas de 
senadores de PAN, PRD y PT, quienes la responsabilizaron de avalar el carácter ‗‗clientelar y electorero‘‘ de la Cruzada 
Nacional contra el Hambre y le demandaron separarse del cargo, pero la ex dirigente nacional del PRD y hoy funcionaria 
del gobierno de Enrique Peña Nieto advirtió que no tiene por qué renunciar. ‗‗No he hecho nada indebido. No estoy en 
esos videos ni en esos audios, ni estoy involucrada en lo absoluto‘‘, respondió en alusión a las grabaciones divulgadas por 
el PAN sobre el uso de los programas de Sedeso que habrían hecho funcionarios del gobierno de Veracruz para respaldar 
a candidatos del PRI. ‗‗No tengo por qué renunciar‘‘, insistió la funcionaria. Robles sostuvo que el municipio de Boca del 
Río, en Veracruz, ni siquiera está incluido en la cruzada y recalcó que pedirle a ella que deje el cargo es como si se 
hubiera pedido renunciar a Juan Molinar Horcasitas por el incendio en la guardería ABC. Sin embargo, la exigencia de que 
renuncie se repitió a lo largo de la accidentada comparecencia. Al final, la panista Adriana Dávila le dijo a Robles que no 
les convenció ‗‗su demagogia‘‘ y le aseguró que el Partido Acción Nacional la desconoce como interlocutora del gobierno 
de Enrique Peña Nieto. Los cuestionamientos fueron muy fuertes, pero Robles Berlanga pudo evadir buena parte de ellos, 
ya que contó con el respaldo de quienes antes fueron sus adversarios políticos: los senadores del PRI y el Verde, que son 
mayoría en las tres comisiones que la citaron y que ayer la defendieron abiertamente, le hicieron preguntas a modo e 
incluso a gritos callaron a los opositores y armaron al final un alboroto para que concluyera la comparecencia. Fue el caso 
de la presidenta de la Comisión de Gobernación, la priísta Cristina Díaz, quien al inicio impidió que la senadora Dávila 
concluyera su intervención cuando fijaba la postura de Acción Nacional. Le hizo notar que ya se había pasado un minuto 
del tiempo establecido. ‗‗Permítame terminar‘‘, le pidió Dávila, y trató de seguir, pero la ex secretaria general del 
tricolorcomenzó a alzar la voz: ‗‗¡Concluya. Lleva ya seis minutos, concluya!‘‘, para terminar a gritos: ‗‗¡Tiene usted que 
respetar los tiempos, como todos lo hicieron!‘‘ Los priístas maniobraron en todo momento y lograron al final que en la 
última de las tres rondas no participaran los 25 senadores que se habían inscrito, sino exclusivamente dos por cada 
partido. Los deltricolor reprocharon ‗‗las descalificaciones‘‘ a Robles y acusaron a los blanquiazules de haber utilizado 

también en el pasado sexenio los programas sociales. Desde su primera intervención, Robles repitió que su compromiso 
absoluto ‗‗es que los programas sociales no se manejen con un carácter electoral‘‘. Insistió en que ha actuado de manera 
inmediata al remover a los funcionarios involucrados en los hechos de Veracruz y que ‗‗no le va a temblar la mano‘‘ 
cuando haya irregularidades. Sin embargo, la oposición lo puso en duda y le recalcaron que la cruzada contra el hambre 
no incluye a los municipios con más pobreza o carencias alimentarias, sino aquellos donde hay más electores. ‗‗No 
quieren combatir el hambre, sino ganar en 2013‘‘, recalcó la panista Dávila, antes de que la callara Cristina Díaz. Robles, 
quien no concluyó su gestión como presidenta del PRD y salió entre acusaciones de endeudar al partido, luego de los 

videoescándalos y el caso Ahumada, ayer presumió de honorabilidad y de estar por encima de filiaciones partidistas. El 
senador perredista Alejandro Encinas aludió al pasado de Robles en la izquierda. ‗‗Hace mucho tiempo que no nos 
veíamos, han cambiado mucho las cosas; ayer compañeros, hoy en trincheras distintas, como adversarios‘‘, le dijo, pero 
le hizo notar también que él, como en los viejos tiempos, volvía a condenar el desvío de recursos públicos a favor de un 
partido: el PRI. Fue el perredista Manuel Camacho Solís quien dijo a Robles que tendría que renunciar o por lo menos 
poner su renuncia sobre la mesa para que el presidente Peña Nieto rectifique, ya que el apoyo que le dio con la frase ‗‗no 
te preocupes, Rosario‘‘, significa que se puso del lado de quienes cometen delitos electorales. Robles legitimó que haya 
operadores políticos del PRI entre los delegados de Sedeso. Dijo también que todos los de la pasada administración 
panista –que en diciembre le presentaron su renuncia– eran cuadros políticos delblanquiazul y nadie tiene derecho a 
desacreditarlos por ello, ya que lo que habla es su labor. El presidente de la Comisión de Justicia, Roberto Gil Zuarth, 
recalcó a Robles que ella y los demás funcionarios de Sedeso han puesto al Presidente en un predicamento, ya que tuvo 
que elegir entre sostener el pacto o mantener la ilegalidad de funcionarios públicos. ‗‗Debe sentirse muy orgullosa; el 
Presidente la escogió a usted a costa del Pacto por México‘‘. La comparecencia terminó abruptamente cuando la 
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presidenta de la Comisión de Desarrollo Social, la perredista Lorena Cuéllar, pretendió leer un punto de acuerdo para que 
el Senado forme una comisión que investigue la gestión de Robles. Los priístas no lo permitieron. Incluso la senadora del 
tricolor Diva Gastélum le ofreció disculpas ‗‗por la forma atropellada como la han tratado aquí‘‘. (Andrea Becerril, 
página 09) 

Reforma-Pide EPN diálogo para salvar pacto: El Presidente Enrique Peña Nieto llamó a los partidos políticos a 
dialogar para que juntos encuentren un mejor mecanismo que blinde los programas sociales del uso indebido de 
autoridades y políticos. "Convoco a las fuerzas políticas para que a través del diálogo, de una evaluación de las políticas 
sociales, hagamos un blindaje auténtico y real que nos permita asegurar que los programas sociales van a cumplir con su 
único propósito que es apoyar a quienes más lo necesiten", expresó en medio de aplausos. Gobierno asume el 
compromiso de vigilar que nadie, que nadie lucre con las carencias y necesidades de las personas y por ello este 
Gobierno no tolerará el uso de los programas sociales" Al arrancar su mensaje en el foro "México Incluyente", el Primer 
Mandatario hizo referencia a las diferencias que existen con el PAN y PRD luego que se diera a conocer una presunta red 
de funcionarios de Veracruz y de la Sedesol que usan programas sociales con fines electorales. Peña aseguró que es 
natural que existan diferentes opiniones en una democracia como la que se vive en México, sin embargo, apuntó, no sólo 
se debe discernir, sino también dialogar y asumir compromisos a favor de la Nación. Reconoció la voluntad de las 
diferentes fuerzas políticas para suscribir el Pacto por México, el cual, dijo, no está exento de eventuales tensiones y 
diferencias coyunturales propias de la política. Por ello, señaló, es momento de hacer un alto en el camino y de que todas 
las partes que suscribieron dicho instrumento regresen al punto de origen para dejar a un lado cualquier interés 
particular o partidario y reiniciar con un ánimo positivo, constructivo y propositivo para enriquecer la agenda que permita 
impulsar el camino de desarrollo. En ese sentido, advirtió, los programas sociales se ajustarán estrictamente a las reglas 
de operación para impedir desvíos o manejos sesgados o partidarios. Reiteró que está dispuesto a un diálogo franco y 
abierto con todas las fuerzas políticas para que se puedan superar las diferencias de carácter coyuntural. Por ello, 
recordó, el evento programado para este martes, en el que se presentaría la reforma financiera, se canceló para dar 
espacio a una elemental civilidad política. (Erika Hernández, página 04) 

El Universal-Peña: no se lucrará con apoyos sociales: El presidente Enrique Peña Nieto sostuvo que el gobierno 
de la República no tolerará que se lucre electoralmente con los programas sociales, por lo que pidió a las fuerzas políticas 
del país implementar una estrategia de blindaje a los programas federales. Dijo que un instrumento como el Pacto por 
México no está exento de eventuales tensiones y diferencias coyunturales ―propias y naturales de la política‖. Al 

encabezar el foro “México incluyente”, que se realizó en esta ciudad, en el marco de las consultas ciudadanas para 
integrar el Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018, el mandatario subrayó que todos los partidos políticos son 
autoridad en distintos órdenes de gobierno. ―Por eso, convoco a todas las fuerzas políticas del país para que, a través del 
diálogo y de una evaluación de las políticas sociales, hagamos un blindaje auténtico y real que nos permita asegurar que 
los programas sociales van a cumplir con un único propósito que es apoyar a quienes más lo necesitan, para lograr el 
México incluyente que todos queremos‖, dijo. Puso énfasis en que los programas se ajustarán estrictamente a las reglas 
de operación para impedir desvíos o manejos sesgados y eventualmente partidarios, como parte de un compromiso con 
la transparencia y la rendición de cuentas. Peña dijo que en democracia es natural que haya diferentes opiniones: 
―Nuestra normalidad democrática permite la posibilidad de disentir, pero también de dialogar y asumir compromisos en 
favor de la nación‖. Y añadió que ―en este contexto el gobierno de la República reconoce la madurez, la responsabilidad y 
la voluntad para construir acuerdos que han demostrado las principales fuerzas políticas de nuestro país que han estado 
agrupadas a través del Pacto por México‖. El Ejecutivo mencionó que el Pacto por México es la ―hoja de ruta para 
transformar‖, pero ―no está exento de eventuales tensiones y diferencias coyunturales propias y naturales de la política‖. 
Recalcó que por eso ha abierto un espacio al diálogo franco y propositivo. Dijo que es momento de ―replantearnos 
nuestra posición para conocer el punto de origen, dejar de lado cualquier interés de carácter particular o partidario para 
estar en favor de un ánimo positivo, constructivo, propositivo de enriquecer la agenda que nos permita impulsar el 
camino de desarrollo y progreso para el país‖. Peña Nieto defendió la reforma financiera que, dijo, presentará en los 
próximos días para impulsar el crédito a costos más bajos. Lo anterior, después de que en la madrugada del martes, la 
presidencia de la República cancelara el evento en el que se presentaría la reforma financiera. En la agenda del evento 
que se canceló ante el anuncio de los líderes parlamentarios de que no asistirían a la presentación de la reforma 
financiera, estaba el discurso de los integrantes del Pacto por México. “México, con sed de justicia social” La titular 
de Sedesol, Rosario Robles, sostuvo a su vez que México tiene hambre y sed de justicia social y derechos ciudadanos 
plenos. Indicó que sin colores partidarios se debe participar en el objetivo de tener un país con mayor igualdad. El 
gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle se sumó a la Cruzada Nacional contra el Hambre porque ―no podemos 
permitir que diferencias ideológicas o políticas sean obstáculo para el desarrollo del país‖. (Francisco Reséndiz, página 
08) 
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Excélsior-Partidos vuelven a la mesa del pacto: La Secretaría de Gobernación (Segob) anunció que hoy se reunirá 
con los dirigentes nacionales del PAN, PRI y PRD. Tras el rechazo de los líderes de asistir a la presentación de la reforma 
financiera y a otros actos del Pacto por México, en protesta por presunto uso irregular de recursos públicos para fines 
electorales, el titular de la Segob, Miguel Osorio Chong, informó del encuentro con los partidos, a través de su cuenta de 
Twitter. A la cita también asistirá César Camacho Quiroz, presidente del PRI. En las primeras horas de ayer se informó 
que el presidente Enrique Peña Nieto pospuso la presentación de la iniciativa financiera que estaba programada para el 
martes, ―para abrir un espacio al diálogo‖ que permita superar las diferencias. El titular de la Oficina de la Presidencia de 
la República, Aurelio Nuño Mayer, expresó que ―no se puede gobernar con eficacia ni se puede tener una verdadera 
democracia de resultados sin el constante diálogo con los mexicanos‖. La suspensión del acto redujo la tensión entre los 
integrantes del Pacto por México. Los dirigentes nacionales del PAN y PRD, Gustavo Madero y Jesús Zambrano, 
respectivamente, elogiaron la medida. Madero, tras una reunión que tuvo con legisladores del PAN, aclaró que el próximo 
lunes su partido fijará una postura sobre la relación con el gobierno. Gobernación y partidos intentan hoy salvar 
Pacto por México Confirman reunión de Osorio Chong con los dirigentes nacionales de PRI, PAN y PRD; Aurelio Nuño, 
jefe de la oficina de la presidencia, destaca la importancia del diálogo. El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 
Chong, anunció que hoy se reunirá con los dirigentes nacionales de los partidos Acción Nacional, Gustavo Madero Muñoz; 

de la Revolución Democrática, Jesús Zambrano Grijalva, y Revolucionario Institucional, César Camacho Quiroz. ―Hemos 
acordado con los presidentes del PAN, PRD y PRI tener una reunión el día de mañana (hoy)‖, escribió Osorio Chong en 
su cuenta de Twitter. El objetivo de la reunión será tratar de resolver la posible fractura del Pacto por México, derivada 
de las denuncias por el presunto uso en Veracruz de la Cruzada Nacional contra el Hambre con fines electorales, en 
atención a la instrucción del presidente Enrique Peña Nieto de abrir los caminos del diálogo y resolver las diferencias en 
el seno del Pacto por México por cuestiones coyunturales. En el mismo tenor, el titular de la Oficina de la Presidencia, 
Aurelio Nuño Mayer, dijo ayer que ―no es posible superar los grandes desafíos del país si no escuchamos y, a la vez, no 

nos sabemos comunicar con quienes a diario (...) viven los grandes retos de la nación‖. Al iniciar los trabajos del Foro de 
Consulta del Distrito Federal para la elaboración del Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018, Nuño Mayer expuso que la 
participación de la ciudadanía en el diseño e implementación de políticas públicas es indispensable, y ―no se puede 
gobernar con eficacia ni se puede tener una verdadera democracia de resultados sin el constante diálogo con los 
mexicanos‖. Expuso que ―al margen de diferencias políticas, al margen de venir de partidos políticos distintos, la 
ciudadanía (...) exige y merece una cooperación entre todas las entidades de gobierno para tener resultados y un 
gobierno eficaz‖. El lunes pasado, Gustavo Madero anunció que Acción Nacional dejaría de asistir a actos públicos 
relacionados con el Pacto por México, debido a lo que consideró falta de respuesta contundente del presidente Enrique 
Peña Nieto a las denuncias hechas públicas la semana pasada por su partido, que exhibió grabaciones donde funcionarios 
planeaban dar uso electoral a programas sociales, lo cual fue secundado por el PRD. Ayer, Madero se dijo satisfecho por 
la decisión del Presidente de cancelar el acto en el que se presentaría la reforma financiera, hecho que evaluó como una 
señal positiva. El Pacto no está muerto, dice Jesús Zambrano Jesús Zambrano, presidente del Consejo Rector del 
Pacto por México, aseguró que éste no está muerto, porque la decisión del Presidente, de postergar la presentación de la 
reforma financiera y abrir un espacio al diálogo, generó entre la oposición la percepción de una disposición a lograr 
acuerdos. Zambrano insistió, sin embargo, en que el PRD mantendrá su demanda de juicio político en contra de Rosario 
Robles, secretaria de Desarrollo Social. Entrevistado en el Senado, a donde asistió a la inauguración de un foro sobre 
minas, Zambrano comentó que existen muchas posibilidades de que el diálogo permita que el Pacto por México no 
naufrague. ―Creo que vive un momento complicado, pero tiene ya signos muy claros de solución, de los problemas que 
se han planteado. Anoche mismo habíamos tenido un encuentro, una plática telefónica con Gobernación, para plantearle 
la conveniencia de que se mandara una señal positiva en lo que se refiere a la necesidad de restablecer el diálogo, con lo 
que iba a suceder con la presentación financiera, trabajo en conjunto de los integrantes del Pacto, y no presentarse de 
manera unilateral. ―Qué bueno que decidieron que se difiriera unos días y tuviera posibilidad de darle un cauce positivo‖, 
estableció. Luis Miguel Barbosa, coordinador de los senadores del PRD en el Senado, pidió que ―no se pongan nerviosos, 
el Pacto es un diálogo nacional, hay que preservar el diálogo (…) de por sí estaba previsto momentos de tensión, éste es 
uno de ellos, pero el asunto electoral intermedio iba a dar para esto. ―Así es que el Pacto no se ha roto, creo que es 
un impasse, algo que tiene que resolverse; esperamos la respuesta del gobierno federal para que el ejercicio de la 
función pública sea ajustado a la ley, sólo pedimos eso‖, dijo. Zambrano aplaudió más tarde la determinación del 
Presidente de atender los planteamientos formulados por PAN y PRD para transparentar el manejo de los programas 
sociales del gobierno federal y evitar que éstos sean usados con fines electorales. PAN define el lunes si continúa dentro 
De visita en San Lázaro para cerrar filas con su bancada en el caso de la Cruzada contra el Hambre, el presidente del 
PAN, Gustavo Madero, se manifestó satisfecho por la decisión del presidente Enrique Peña Nieto de cancelar la 

presentación de la reforma financiera. Aclaró, sin embargo, que la suerte de la relación de su partido con el gobierno 
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federal quedará definida hasta el lunes próximo, cuando la Comisión Política de Acción Nacional evalúe la respuesta que 
para entonces hayan recibido a la demanda de remover a los delegados de la Sedesol con perfil electoral y de medidas 
para evitar el uso político de los programas sociales.  Acompañado por Juan Molinar Horcasitas, enlace del PAN ante el 
Consejo Rector del Pacto por México, Madero acudió a San Lázaro para sumarse a la tradicional reunión plenaria que los 
diputados blanquiazules sostienen antes de la sesión. Luego ofreció una conferencia de prensa en la que informó haber 
sido notificado la noche del lunes por el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, de la posposición del acto 
que este martes se realizaría en Palacio Nacional. Asumió el dirigente panista que la cancelación fue una respuesta del 
gobierno a la pública insatisfacción de su partido y del PRD por la respuesta que el Presidente dio el viernes a la denuncia 
del uso electoral de los programas sociales en Veracruz y en otras entidades.  Madero aclaró que la interlocución del PAN 
no era con la titular de la Sedesol, Rosario Robles, sino con el responsable de la política interna. ―Sí hay comunicación 
con el secretario de Gobernación, antes de que se hiciera pública esta decisión del gobierno federal que, en principio, 
nosotros damos la bienvenida como una señal para reconocer la importancia del diálogo y los acuerdos, y en esto 
estaremos atentos‖, comentó Madero también celebró el apoyo de la izquierda, cuya dirigencia secundó la idea de faltar 
al acto de la que sería la tercera iniciativa impulsada por el Pacto. ―El PRD se sumó con solidaridad a no participar en este 
acto público y después el mismo gobierno federal decidió suspenderlo. Para nosotros son señales que nos alientan a 

creer que va a haber una oportunidad de una respuesta adecuada a los reclamos que estamos haciendo.‖ Madero detalló 
que dichas reivindicaciones corrían en tres canchas. Una correspondiente a la PGR para que se atiendan las denuncias 
penales, que calificó de innegociables, en contra de ―los 57 delincuentes electorales presuntamente acreditados en estas 
pruebas, encabezados por el propio gobernador del estado Javier Duarte de Ochoa‖. Como segunda cancha se refirió al 
juicio político impulsado ayer en la Cámara de Diputados, y dijo que la tercera se refiere a ―las garantías que nos debe 
dar el gobierno federal para blindar los programas sociales de aquí al 7 de julio, por lo pronto, en estos 14 estados en 
que habrá elecciones para evitar el mal uso de estos recursos‖. Explicó el panista que su partido busca de la 

administración federal ―compromisos muy claritos‖, como aplicar una auditoría ciudadana en el manejo de los recursos 
vinculados a los programas sociales.  ―Buscamos una auditoría con organizaciones de la sociedad civil, con nombre y 
apellido, que verifiquen altas y bajas de padrones sociales; auditoría de todos los perfiles de los delegados recientemente 
nombrados de Sedesol, Oportunidades, Seguro Popular, que pasen la prueba, que pasen a la báscula y que no tengan 
simplemente un perfil político-electoral. Eso es un compromiso grande, no es sencillito‖, enumeró. Madero dijo que la 
transparencia que su partido reclama al gobierno es sobre el uso de los recursos, lo cual debería incluir ―una vigilancia de 
las chequeras de los gobernadores para los retiros de efectivo, blindaje en la entrega de los apoyos de los programas 
sociales antes de 45 días (de las elecciones), como siempre se ha hecho.‖ Rescaten acuerdo: Graco El gobernador de 
Morelos, Graco Ramírez, llamó a los dirigentes nacionales del PAN, Gustavo Madero, y del PRD, Jesús Zambrano, a 
continuar en el Pacto por México y no romperlo por disputas electorales, esto luego del anuncio de ambos de no asistir a 
actos públicos del acuerdo y poner en duda su permanencia en éste. ―Creo que el Pacto debe seguir; siempre lo dijimos 
que no había que romper el Pacto por las disputas electorales. Los que le apuestan a que esto no se lleve a cabo por la 
disputa electoral, yo pienso que no es lo mejor‖, señaló el mandatario de origen perredista. Luego de que el panista 
Gustavo Madero anunció que no asistiría a las actividades del Pacto por México, tras inconformarse por la respuesta 
presidencial sobre la denuncia del presunto uso electoral del programa federal Cruzada contra el Hambre en Veracruz, 
Graco Ramírez confirmó que ya había dado su opinión a su líder nacional Jesús Zambrano, impulsando el Pacto. ―Yo le di 
una opinión (a Zambrano), a que ellos tengan la madurez suficiente de seguir empujando el Pacto, que es más 
importante para que el país avance, que ver el resultado en corto plazo de una elección‖, expresó. El gobernador de 
Morelos hizo un llamado a que el gobierno estatal de Veracruz, de extracción priista, respete los procesos electorales y no 
se meta en las elecciones que se celebrarán el próximo mes de julio, pues dijo que éste ha actuado de manera parcial; 
sin embargo, recalcó que esto no es justificación para que se rompa el Pacto por México. ―Con toda claridad yo lo digo, 
en Veracruz es particularmente muy difícil y muy complejo que el gobierno del estado haya usado todos los recursos para 
evitar la alianza y la coalición y todo lo que ha generado de manera parcial. ―Yo pienso que debe sustraerse el gobierno 
(estatal) de las elecciones y respetar los procesos electorales… pero no justifica que se rompa el pacto por cualquier tipo 
de incidente de carácter electoral, esa es mi opinión‖, indicó. Agregó que en Morelos, para evitar la utilización de los 
programas federales en acciones electorales o en beneficio de un partido, el gobierno estatal supervisa de manera 
puntual la aplicación de estos recursos. ―Yo tengo muy supervisado el tema, lo tengo aclarado y observado y mi 
Secretaría de Desarrollo Social está muy pendiente con el delegado de la aplicación puntual de este programa sin 
partidismo y sin ningún uso electoral‖, mencionó. Este martes el gobierno federal canceló la presentación de la reforma 
financiera, tras el anuncio del PAN de no asistir a actos del Pacto por México, luego de que el PRD respaldara a Madero. 
Fue el mismo Presidente quien llamó a las fuerzas políticas a que a través del diálogo se blinden los programas federales 
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y se evite el uso electoral de éstos. (Redacción, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Cruzada: también fuego “amigo‖: Estulto, dicho con amabilidad, en realidad asombrosamente imbécil, resultó el 
―contraataque‖ de los diputados federales de Veracruz a la embestida que se traen los reincidentes 

aliancistas legítimos y espurioscontra la secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles. ¿Que los panistas hicieron de los 
programas asistenciales uso electorero el año pasado? ¿Qué hay grabaciones en que se les escucha con 
desparpajo maicear a los jodidos para obtener victorias? ¡Juajuarjuar! ¿Y por qué no prosperó ese caso en su 
oportunidad? Porque saben que su espionaje telefónico es ilegal y es pura basura en los tribunales. Tan descocado 
―argumento‖ equivale a que un acusado de ladrón quisiera defenderse diciendo: ―Pero el año pasado fulanito de tal robó 
también‖. Con esos dinosáuricos ―aliados‖, la señora Robles no requiere de enemigos. Quienes piden su cabeza debieran, 
en todo caso, presentar evidencias inapelables de que personalmente operó los delitos electorales de que la señalan. 

De no ser así, y aunque la grilla llevara a su jefe a prescindir de Robles, aplica el ―no te preocupes, Rosario…‖  (Carlos 
Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Si muere ya, fue una muy buena cosa: Como tal, creo que el Pacto por México murió ayer. Es probable que los 
presidentes del PAN y el PRD convenzan a los críticos de sus partidos y veamos todavía algunas fotos con esa marca y 
logotipo. Seguramente vendrán nuevos acuerdos con el gobierno del presidente Peña Nieto, pero el Pacto era, ante todo, 
confianza en la palabra del adversario. Creo que ese espíritu se perdió con el pobrezagate. Si fuera el caso, no tendría 
por qué ser una mala noticia. El Pacto nació destinado a una vida breve. Pudo haberse extendido a las reformas del 
otoño próximo, pero cinco meses de diálogo y acuerdo no son poca cosa. El Pacto cumplió un gran objetivo de 
distensión, baste recordar la intemperie poselectoral. Permitió un contagioso tránsito del encono al acuerdo. Fue el 
cimiento para construir algo donde no se construía nada. De repente, para sorpresa de muchos, PAN, PRD y gobierno 
comenzaron a tratarse con un lenguaje moderado y de conciliación. Y juntos marcaron una nada desdeñable 
coincidencia: la urgencia de justicia social en un marco de prosperidad económica, libertades, honor y dignidad para los 
mexicanos. Vertiginoso, se movió siempre con sentido de realidad. Quedan ahí el calendario y los puntos de una agenda 
lógica, con visión de futuro, de Estado. Quedan las reformas aprobadas por mayorías amplias. Para quienes señalamos 
por años a una generación que fracasó sistemáticamente en el acuerdo, el Pacto por México tendría que registrarse como 
un momento de virtud conciliadora y emprendedora. De naturaleza efímera, fue una muy buena cosa. (Ciro Gómez 

Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

La impunidad del encapuchado: La toma de la rectoría de la UNAM, en Ciudad Universitaria, me remite, 
inevitablemente, al método que recientemente acompaña las expresiones violentas: el anonimato. Lo hemos visto a lo 
largo de los conflictos violentos, pero marcadamente a partir del pasado 1 de diciembre, cuando, al amparo de la toma 
de posesión de Enrique Peña Nieto como Presidente de la República, vándalos encapuchados, que luego se 
autoidentificarían como anarcos, se enfrentaron a la policía y provocaron los más graves destrozos que la Ciudad de 
México haya visto en una manifestación, sin que a la fecha quede un solo detenido por aquella jornada violenta, porque 
la bancada del PRD en la Asamblea del Distrito Federal modificó la ley para que sus delitos dejaran de ser graves y todos 
salieran de la cárcel. Vendrían luego los encapuchados de las sedicentes guardias de autodefensa, en Michoacán y 
Guerrero, aquí ya sumadas a los militantes de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero, 

quienes, también embozados, bloquean por igual y con la misma impunidad la Autopistas del Sol que la sede del 
Congreso en Chilpancingo. Encapuchados, también, quienes dijeron ser estudiantes del CCH que asaltaron la sede de su 
dirección general, en Ciudad Universitaria, donde su autoridad se impuso a la institucional que aceptó una mesa de 
diálogo cuando no le habían devuelto las instalaciones. Y ahora, embozados, de nuevo, los que desde el viernes por la 
tarde tienen en su poder la torre de la Rectoría, también en CU, retando a toda la comunidad universitaria, empezando 
por las autoridades. Estamos ante un delicado momento en el que se juega el futuro de la universidad y con él, el de la 
estabilidad estudiantil, que ya sabemos lo que pasa cuando se rompe. Mientras, vivimos la impunidad de los embozados. 

Ayer, por cierto, el Tribunal Universitario mandó un fuerte mensaje al ratificar la expulsión de cinco alumnos del CCH 
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Naucalpan, cuyo reingreso exigen los enchapuchados. RETALES 1. TRATO. Miguel Ángel Mancera impuso su visión y 
serán los delegados del Distrito Federal, y no la Sedesol, quienes indiquen cómo aplicar la Cruzada Nacional contra el 
Hambre tras y solo después de la firma de un acuerdo; 2. PACTO. El mismo Pacto que les sirvió para fortalecerse ante la 
sociedad cuando lo firmaron, sirve a Gustavo Madero y a Jesús Zambrano para fortalecerse, dicen, ante sus militantes al 
levantarse de la mesa; y 3. MUDANZAS. La familia Peña Nieto se instalará este fin de semana en la residencia Miguel 
Alemán de Los Pinos, que volverá a ser, después de 12 años, la casa presidencial. El comedor lo estrenarán con una cena 
al presidente Obama y a su esposa, el jueves 2 de mayo. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que todo se puede, solo hay que encontrarle el modo. Vía tuits el secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, 
anunció una reunión con los presidentes de los partidos que integran el Pacto por México:César Camacho, 
PRI; Gustavo Madero, PAN, y Jesús Zambrano, PRD. 
¿Por qué se pudo? Entre otras cosas, porque Madero dijo que no iría a los eventos del Pacto y la Presidencia de la 
República suspendió los actos públicos. Así es que la reunión con Osorio ¡será privada! 
Tan reservada que solo se sabe que será hoy muy temprano, pero se guarda celosamente el lugar. 

:Que una de dos: o funcionó la comunicación informal, o el miedo no anda en burro. 
Porque funcionarios de la UNAM hicieron llegar el mensaje a los encapuchados de la Rectoría de que los delitos que se 
les imputan son graves y que serían detenidos en la madrugada del miércoles. 

Tal vez sea pura casualidad, pero los encapuchados anunciaron que se van hoy a las 5 de la tarde. ¿Ahí quedará todo? 

:Que tras la victoria de ayer en el Congreso, los diputados locales gestan ahora el ―Acuerdo para Guerrero‖. 
La propuesta, que trabaja el diputado del PAN Jorge Camacho, tendría ya el respaldo de 21 de los 46 legisladores. 
Quienes la promueven esperan sumar cuatro voluntades más para aprobar el ―Acuerdo…‖ el jueves en urgente y obvia 
resolución. 
El ―Acuerdo…‖ propone la unidad de grupos, partidos y sectores para ―sacar a Guerrero del rezago histórico‖. Los 
promotores dan por sentado que si se aprueba contará con el apoyo del gobernador Ángel Aguirre. 
 
:Que las autoridades penitenciarias han declinado solicitar el cambio de la ex lideresa Elba Esther Gordillo a un penal 
federal, pues dicen que aunque está a disposición de un juez de distrito, la maestra no representa ningún riesgo 
institucional. 
El gobierno de Miguel Ángel Mancera dice tener todo bajo control, incluido su tratamiento médico. 
 
:Que tras la accidentada jornada de ayer hubo diputados que de plano se tuvieron que ir a desestresar. 
Francisco Arroyo Vieyra, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, tuiteó ayer por la tarde: 
―@farroyov Cuando la Politica llega al limite siempre quedara el camino de la Opera. Me escapo a Turandot‖. 

(redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Libros caros: "No tienes que quemar libros para destruir una cultura. Basta con hacer que la gente deje de leerlos". Ray 
Bradbury 

En vísperas del Día Internacional del Libro, la Suprema Corte de Justicia asestó un nuevo golpe al libro y a la lectura en 
nuestro país. Con ocho votos a favor y tres en contra, los ministros decidieron este 22 de abril que la prohibición a los 
descuentos en los precios a los libros es constitucional. 

Los ministros argumentaron, absurdamente, que la obligación de tener un precio único para los libros en todo el país no 
viola la libertad de mercado. Nunca entendieron, por otra parte, que al prohibir los descuentos se eleva de manera 
automática el precio promedio de los libros. La medida afecta la lectura en lugar de promoverla.  

La prohibición a los descuentos la establecieron diputados, senadores y gobierno federal en el 2008. Nos dijeron que la 
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medida generaría un auge en la industria del libro. La verdad es otra. Las grandes editoriales sí pueden elevar sus 
márgenes de ganancia, porque evitan tener que dar descuentos a los distribuidores o librerías que compran un mayor 
volumen de libros. Pero como el precio promedio de los libros se eleva, la compra de libros y la lectura se caen. 

La prohibición a los descuentos se aplica solamente a los libros en sus primeros 18 meses de publicación. No hay 
sanción, por otra parte, para quienes cometan el delito de vender un libro con descuento. Hasta la fecha ningún 
dependiente de librería ha sido llevado a la cárcel por vender un libro en 100 pesos en lugar de 150. El propio gobierno 
del Distrito Federal organiza con frecuencia ventas de libros a precio de descuento en carpas y en la explanada del 
Auditorio Nacional sin que llegue la policía a detener a los responsables. 

El plazo de 18 meses durante el cual se prohíben los descuentos genera confusiones. ¿Puede una librería o no vender un 
libro con descuento? Hay que ver la fecha de publicación y tomar una decisión. Esta semana el tercer tomo de la saga 
Millennium de Stieg Larsson, La reina en el palacio de las corrientes de aire, se estaba vendiendo en 338 pesos en 
Sanborns y en 218 pesos en Porrúa. Si el tomo tiene menos de 18 meses de publicado, Porrúa está obligada a subir su 
precio a 338 pesos: un aumento de 55 por ciento. Si el volumen tiene ya 19 meses, en cambio, Porrúa podría seguirlo 

vendiendo con descuento. El beneficio para los lectores es enorme. 

La estúpida idea de que subir los precios de los libros aumentaría las ventas no se ha hecho realidad. El precio único 
tampoco ha hecho que se funden nuevas librerías en lugares recónditos. La disposición sí está ayudando, sin embargo, a 
que aumenten las ventas de libros electrónicos de empresas como la estadounidense Amazon que ofrecen siempre 
descuentos. 
 
Yo en lo personal ya compro la mayoría de mis libros por Amazon. El precio promedio es de 11 dólares y las novedades 
más populares cuestan 14 dólares (175 pesos). Los descuentos sobre las versiones impresas son muy importantes. Quizá 
ése era el objetivo de la prohibición de los descuentos: darle una ventaja competitiva a esta empresa. 

Para bajar libros de Amazon, sin embargo, hay que tener un Kindle o utilizar una computadora o una tableta. Sólo las 
clases medias y altas tienen estos dispositivos. La prohibición, por lo tanto, afecta más a quienes menos tienen. 
 
La Suprema Corte ha declarado que sí es constitucional obligar a los pobres a pagar más por los libros. Le tocaría así al 
Congreso de la Unión eliminar la absurda prohibición a los descuentos de los libros y generar condiciones de competencia 
para que bajen los precios y se promueva realmente la lectura en el país. 

EL BUEY Y EL PACTO 

Si las reformas que están surgiendo del Pacto por México son positivas, debe mantenerse el acuerdo. Si no lo son, hay 
que suspenderlo. Condicionar la permanencia de los partidos en el Pacto a consideraciones políticas, es colocar la carreta 
delante del buey. 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

La enfermedad de la educación pública en México: Estudié mi carrera en una institución pública de educación 
superior. Salí al extranjero a realizar mis posgrados gracias, en parte, a becas del Estado mexicano. Fui el secretario 
general de otra institución pública de docencia e investigación. Sigo dando clases, de vez en cuando, en esa misma 
escuela. No tengo dudas, por tanto, del valor que tiene la educación pública en un país: la vivo en carne propia. Pero 
también veo con mucha preocupación el deterioro de la educación pública en México. Son muchos los problemas. Pero 
creo que el principal es el rentismo. Este concepto se refiere a la capacidad que tienen ciertos grupos de extraerle a la 
sociedad rentas que, lejos de generar riqueza económica, reducen el bienestar social. En el caso de la educación pública 
en México tenemos muchos grupos que quieren quedarse con el dinero de los contribuyentes sin producir resultados 
educativos. Maestros que, en lugar de estar preocupados por mejorar la calidad de sus clases, no van a la escuela y, 
cuando se aparecen, repiten como pericos lo que dicen los libros de texto. Están más interesados por su cheque 
quincenal que por verdaderamente educar a los niños. Por lo menos son mejores que los miles de aviadores que hay en 
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la nómina pública, es decir, personas que, sin vergüenza alguna, cobran su sueldo sin hacer absolutamente nada. No se 
puede dejar fuera de la lista de los rentistas de la educación pública en México a los sindicalistas que, en lugar de 
defender los intereses legítimos de los trabajadores, venden plazas como si fueran suyas. O a los que, para defender sus 
rentas, pasan más tiempo haciendo marchas que en las aulas educando a los alumnos. De los peores rentistas son los 
altos mandos sindicales del magisterio, quienes viven como maharajás. Tan sólo hay que ver los gastos que tenía Elba 
Esther Gordillo, todos pagados por el  contribuyente mexicano: aviones, cirugías, joyas, mansiones y shopping en 
Neiman Marcus. Eso en cuanto a la docencia. En el caso de la investigación, el rentismo también está presente. 
Supuestos investigadores de instituciones públicas que no publican nada relevante; que se la pasan llenando informes 
burocráticos. Están más interesados en mantener sus plazas y sus chequecitos quincenales que en usar su intelecto para 
resolver los problemas del país. Dice la teoría que, en el fondo, el rentismo es hijo de la falta de competencia. Todas 
estas personas que están en la lista de rentistas de la educación pública en México no tienen que competir para recibir 
sus pagos quincenales. La sola noción de que los puedan evaluar para ver qué tan bien hacen su trabajo, les produce 
urticaria. Entienden que es el primer caso para que luego los puedan correr porque efectivamente hacen mal su trabajo, 
como sucede en otros sectores de la economía donde, si un trabajador no agrega valor, pues lo despiden y punto. No 
sorprende, entonces, que se movilicen para mantener sus privilegios. Y es lo que estamos viendo por muchos lados en 

México. En Oaxaca, la Sección 22 del magisterio es una verdadera máquina rentista que se moviliza más días al año de lo 
que dan clases a los niños. En Guerrero, la CETEG bloquea la Autopista del Sol para evitar que evalúen a los maestros del 
estado. En Michoacán, los docentes ya están en paro indefinido por la misma razón. En la Universidad Autónoma de la 
Ciudad de México, los profesores tiraron a la rectora que se atrevió a pedirles mejores cuentas. En la UNAM, un extraño 
grupo de encapuchados tiene secuestrada a la rectoría para seguir medrando de esta institución. Me temo que el 
rentismo está muy incrustado en la mentalidad y comportamiento de muchos integrantes del cuerpo docente y de 
investigación de las instituciones educativas públicas en México. Hay muchos que están ahí, cobrando, más por su poder 

político que por su valor económico. Y no quieren cambiar. No quieren que los evalúen. No quieren competir. Quieren, en 
suma, seguir mamando del pecho del Estado sin dar nada a cambio. Yo sí creo en el valor de la educación pública de un 
país. Sé, porque lo he visto, que puede tener excelentes resultados. Pero el sistema debe ser uno donde los alumnos, 
profesores e investigadores flojos y rentistas sean castigados, no premiados. Y eso, por cierto, lo aprendí en las 
instituciones educativas públicas donde estudié y trabajé. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

LA LARGA espera del lunes alcanzó la madrugada del martes en Los Pinos. Cerca de la medianoche, el equipo del 

presidente Enrique Peña Nieto se mantenía firme en presentar la iniciativa de reforma financiera, en el marco del Pacto 

por México, sin importar las ausencias de uno o dos presidentes de partidos. Durante la tarde-noche, los líderes del PAN 

y del PRD, Gustavo Madero y Jesús Zambrano, habían amagado con no acudir e insistían en pedir la cabeza de Rosario 

Robles, titular de Sedesol, por el presunto manejo electoral de los programas sociales. El grupo compacto del mandatario 

apostaba a hacer el evento con el PRI. Pero el cálculo político del Presidente, nos dicen, fue apostar a la prudencia y la 

conciliación, abrir un impasse para la negociación y evitar el descarrilamiento del pacto. 

LA POLÉMICA desatada por el PAN y el PRD frente al Pacto por México, que llevó al presidente Enrique Peña Nieto a 

suspender la presentación de la iniciativa de reforma financiera, no ha lesionado otras actividades del acuerdo firmado 

por el gobierno federal y los partidos políticos, nos comentan. El Consejo Rector del mecanismo convocó para hoy a una 

sesión de trabajo con organizaciones de mujeres de todas las corrientes políticas. La reunión será un termómetro para 

verificar qué tan fuertes son las afectaciones y las disputas entre las fuerzas políticas. El número de representantes de los 

partidos que asistan este miércoles dará la pauta. 

LOS PERREDISTAS no abrieron el librito de la diplomacia parlamentaria. Los senadores amarillos fueron especialmente 

descorteses con la ex dirigente del PRD, ahora secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga. A unos minutos 

de que ella iniciara la comparecencia en comisiones del Senado por la supuesta utilización electoral de programas 

sociales, le cambiaron el salón de la Comisión Permanente, espacio previamente apartado, por un salón que utiliza la 

bancada del PRI para sus reuniones plenarias. La senadora perredista Iris Vianey Mendoza, organizadora de un foro 

sobre minería, se negó a ceder el lugar, nos dicen. Entonces, echaron a andar un plan ―B‖ para llevar la reunión a 

terrenos priístas. 

EL DEBATE en la Cámara de Diputados por el caso Veracruz resultó sin cafeína. Los legisladores del PAN y del PRD 
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abandonaron el jueves pasado el salón de sesiones por la negativa del PRI a abordar el tema como parte de la agenda 

política. Sin embargo, la discusión de este martes pasó sin ninguna tormenta. El caso es que los coordinadores 

parlamentarios no estuvieron en la sesión al momento de tocar el punto, acaso el líder de la bancada de Movimiento 

Ciudadano, Ricardo Monreal. Los demás andaban en una comida en un restaurante de Polanco, para definir la ruta de los 

últimos días del periodo ordinario de sesiones. 

EL GOBIERNO ha obtenido muchos logros en el Congreso y especialmente en el Senado, pero entre esos tantos no se ha 

conseguido que algunos senadores del PRI —aunque tampoco muchos de los demás partidos— muestren interés y 

seriedad en los temas de política exterior. Ayer siguió el esquema de comparecencias de aspirantes a embajadores y 

cónsules, frente a comisiones legislativas especializadas en este campo que no logran siquiera quórum. De esas sesiones 

están saliendo ratificaciones que alguien podría eventualmente impugnar por la vía jurídica. Nos dicen que tratándose de 

una propuesta del PRI, el coordinador de la bancada respectiva, Emilio Gamboa, debería poner orden en el rebaño. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

PARECE que al escurridizo Mauricio Toledo se le acabó la suerte. 

ANTE las nuevas acusaciones directas en su contra por presuntos actos de corrupción, el delegado en Coyoacán recibió 
un mensaje que seguramente lo puso a pensar. 

SEGÚN CUENTAN, un alto, muy alto funcionario del gobierno capitalino lo invitó a reflexionar detenidamente que, tal vez, 
sería conveniente separarse del cargo. 

OBVIAMENTE no fue advertencia ni amenaza, pero sí una muy clara "sugerencia" dados los señalamientos en su contra. 
 
NO VAYA a ser que en la Asamblea Legislativa revivan los cuestionamientos a su gestión y, en una de ésas, pudiera 
terminar destituido por los diputados. ¡Ups! 

¡HASTA QUE se le hizo a Manlio Fabio Beltrones! 

HACE YA 18 años, el entonces gobernador sonorense escribió un artículo en el diario Los Ángeles Times sobre la 
conveniencia de acabar con la simulación de la propiedad de casas y departamentos en las playas mexicanas por parte 
de extranjeros. 

A CASI dos décadas, ayer finalmente se concretó la propuesta de Beltrones con la aprobación en la Cámara de Diputados 
de la reforma del artículo 27 constitucional que legaliza lo que, en los hechos, ya existía y da certidumbre jurídica. 
 
AHORA sólo falta la ratificación por parte del Senado para que, al menos en este rubro, se acaben los prestanombres y 
los coyotes. 

EN ESTOS DÍAS está prohibido servir aguacate en el comedor del IFE, por aquello de que es malo para los corajes. 
 
CUENTAN QUE los consejeros electorales están más irritados que un bebé al que no le han cambiado al pañal, debido a 

una causa... sí, ¡a una causa penal! 

EN ESTOS DÍAS el auditor del IFE, Gregorio Guerrero, presentará ante la PGR la denuncia que había anunciado por el 
desfalco en contra de la institución en la compra de un edificio. 

CONTRARIO a lo que los consejeros creían -¡y querían!- también ellos serán denunciados. 
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PENSABAN que la bronca sería sólo para el ex director administrativo del IFE, Fernando Santos, pero ya les dijo Guerrero 
que ellos también tendrán que responder ante la justicia, lo cual no les gustó nadita. 

EL HURACÁN POLÍTICO en Veracruz provocó olas electorales... ¡hasta en Sonora! 

CUENTAN QUE la intempestiva salida de Ernesto de Lucas de la dirección de Proméxico no fue por "motivos personales". 
 
AL PARECER no se fue sino "lo fueron" porque se había extralimitado en su anticipadísima campaña como precandidato a 
gobernador de Sonora para las elecciones ¡del 2015 

Y OBVIAMENTE en Los Pinos, por el momento, no quieren más broncas sobre el uso de recursos federales en apoyos 
tricolores. 

UNA AUTÉNTICA tarde de perros fue la que pasó ayer Rosario Robles en el Senado. 

PANISTAS y perredistas fueron especialmente rudos con la titular de la Sedesol: la increparon, la insultaron, le gritaron, 
la desconocieron y hasta le pidieron que renunciara. 

NOMÁS NO la culparon de los bombazos en Boston porque Dzhokhar Tsarnaev ya está detenido y confeso. 

Y MIENTRAS Robles aguantaba la andanada en su contra, seguramente en el gobernador Javier Duarte se paseaba por el 

malecón cantando: "Veracruz, rinconcito donde hace su nido la transa electoral". 

(redacción, página 10) 
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